


Борис ВАУЛИН

Когда Елена Рубцова реши-
ла заняться индивидуальным 
предпринимательством, мно-
гие знакомые принялись её 
отговаривать:

- Ты посмотри, сколько взя-
ток приходится давать чинов-
никам. Они же сразу по миру 
пустят, тем более ты одна, и 
заступиться за тебя некому.

- Вот потому что одна, и 
хочу оставить своим детям 
начатое дело, - отвечала Елена. 
- Оформлю его по закону, буду 
развивать, налоги платить, так 
что требовать с меня деньги 
окажется бесполезным делом, 
я мздоимцам не подаю.

Такой вот характер оказался 
у начинающей бизнес-леди. 13 
октября 2008 года гражданка 
Рубцова Елена Владимировна 

1972 года рождения приобрела 
земельный участок на авто-
магистрали «Дон-1», в селе 
Нечаевка Новоусманского 
района. В свидетельстве о 
государственной регистрации 
права на участок значилось 
«…для строительства торговых 
павильонов и автомастер-
ской». Каких-либо ограни-
чений на купленную землю 
не заявлялось. Небольшое 
одноэтажное здание бывше-
го магазина-кафе, стоявшее 
поодаль от дороги, Рубцова  за-
думала превратить в павильон 
по продаже  металлических 
изделий для дач, частных до-
мов и приусадебных участ-
ков. Изящные стулья, столы, 
беседки, мангалы, ворота и 
калитки, изготовленные по 

эксклюзивной технологии 
на заводе «Инсайт», должны 
были понравиться проезжаю-
щим по автомагистрали. Об-
разцы их решили выставлять 
возле павильона.

…Вторую половину октября 
и ноябрь прошлого года Елена 
Владимировна оформляла до-
кументы, заключала договоры 
на поставку товара, занималась 
внутренней перепланировкой 
магазина. Словом, хлопот 
хватало.

В начале декабря пожа-
ловали первые гости. 

Двое мужчин зашли в буду-
щий торговый зал, поздорова-
лись, внимательно осмотрели 
помещение и заявили, что они 
из ФГУ «Черноземуправто-
дор». Рубцова ждала, что будет 

дальше. Пришедшие чуть по-
молчали, а потом со значением 
сказали, что автомагистраль 
находится в ведении федераль-
ного дорожного агентства и без 
его согласия никто не имеет 
права заниматься бизнесом 
на территории, прилегающей 
к дороге. Поскольку такого 
согласования ФГУ не давало, 
то покупка земельного участка 
и магазина является незакон-
ной. Поэтому либо владелица 
участка добровольно покидает 
это место, либо они примут 
самые решительные меры.

- Впрочем, - после много-
значительной паузы объявили 
пришедшие, - мы можем и до-
говориться. Никаких осложне-
ний тогда возникать не будет.

Автопарк милиции пополнился 
На Адмиралтейской площади губернатор Алексей Гордеев 

вручил сотрудникам районных ОВД ключи от новых авто-
мобилей УАЗ. «На этом останавливаться не будем, - заявил 
губернатор, - мы договорились с начальником ГУВД генерал-
лейтенантом милиции Олегом Хотиным в ближайшие годы 
серьёзно переоснастить органы милиции». По словам Олега 
Хотина, 28 автомобилей – это хорошее подспорье для сотруд-
ников милиции из районов, где приходится патрулировать 
большие территории, ещё 4 переданы для подразделений по 
делам несовершеннолетних, сообщает пресс-центр губернатора 
и правительства области.

Воронеж уже 15 лет читает «Моё»
Воронежский еженедельник «Моё» отмечает свое 15-летие. 

По меркам нынешнего времени – это серьезный возраст, учи-
тывая, что десятки изданий, зародившихся в бурные 90-е, не 
выдержали проверки на профессиональную состоятельность. 
А газета «Моё», начинавшаяся как дайджест, превратилась в 
полноценное издание, настоящую «энциклопедию воронеж-
ской жизни». Даже по российским меркам «Моё» как феномен 
семейного еженедельника – явление уникальное. «Коммуна» 
направила теплые поздравления и наилучшие пожелания 
коллегам по газетному цеху.

Тепло почти всюду
Почти весь жилой фонд Воронежа обеспечен теплом. Об 

этом на планёрке мэра доложил руководитель Управления 
ЖКХ Андрей Слесарев. По его словам, 4329 многоквартирных 
домов получают тепло. В 21 из 4350 воронежских домов по 
состоянию на 26 октября пока ещё было холодно. В основном 
проблемы вызваны аварийным порывом теплотрасс и вводов. 
За прошедшие выходные в аварийную службу поступила 71 
заявка, связанная с нарушением теплоснабжения.   

Поздравил министр
В эти дни Воронежский областной центр народного твор-

чества отмечает своё 75-летие. Вчера в Театре юного зрителя 
состоялись юбилейные торжества, в программе которых 
были и большой концерт, и выставки народных мастеров и 
раритетных материалов – фотографий, афиш, документов. 
Работников Центра народного творчества тепло и сердечно 
поздравил с юбилейной датой министр культуры России 
Александр Авдеев. Он, в частности, отметил, что «активная 
деятельность ВЦНТ по сохранению и развитию традиционной 
народной культуры вносит весомый вклад в сокровищницу 
отечественной культуры».

Пройдут ярмарки
31 октября в Воронеже пройдут сельскохозяйственные 

ярмарки. По традиции сельские районы области представят 
широкий ассортимент сельскохозяйственной продукции: 
мясо и мясопродукты, яйца, крупы, растительное масло, сахар, 
фрукты и овощи. Как правило, цены на нее бывают ниже 
рыночных.

Седьмой «Ковчег»
С 30 октября по 1 ноября в Воронеже пройдёт Седьмой 

международный фестиваль духовной авторской песни 
«Ковчег» в честь святителя Митрофана, первого епископа 
Воронежского. Фестиваль проводится Фондом поддержки 
духовного просвещения и культуры «Служение» при содей-
ствии Воронежской и Борисоглебской епархии, управлений 
культуры администрации Воронежа и Воронежской области 
и Общественной палаты Воронежской области. В рамках 
фестиваля планируется проведение Православной духовно-
просветительской выставки. 

Медали Всемирных игр 
Воронежские спортсмены приняли участие во Всемирных 

играх «Masters», которые пользуются репутацией неофици-
альных олимпийских игр ветеранов спорта и собрали около 
50 тысяч спортсменов. Известный легкоатлет-марафонец, 
участник Олимпийских игр Олег Стрижаков завоевал две зо-
лотые медали – в беге на 10 000 метров и в полумарафоне. Олег 
Неумолотов привёз в Воронеж серебряную и две бронзовые 
награды, завоёванные, соответственно, в беге с барьерами на 
300 и 100 метров и в многоборье.
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Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует Анатолий БАВЫКИН

ВОРОНЕЖ И ОБЛАСТЬ

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

К слову, это первый в 
Воронеже случай, когда на 
больничной койке оказались 
люди, не покидавшие пределы 
города.

Как рассказала «Коммуне» 
пресс-секретарь ТУ Роспо-
требнадзора Ирина Жилова, 
в конце недели сразу у 25 
курсантов поднялась темпе-
ратура. Вирус был обнаружен 
у семерых из них. 

-Вначале заболевшим был 
поставлен диагноз «острое 
респираторное заболева-
ние», - уточнил заместитель 
начальника Воронежского 
института МВД по учебной 

работе Олег Булгаков, - ре-
бят отправили в инфекци-
онную больницу, где при 
проведении анализа крови у 
них и был обнаружен вирус 
А/H1N1. Среди заболев-
ших есть как иногородние 
курсанты, так и воронежцы. 
Никто из них за границу не 
выезжал. Все те, кто контак-
тировал с этими ребятами, 
находятся под наблюдением 
врачей. В настоящее вре-
мя занятия в тех взводах, 
где обучаются заболевшие, 
приостановлены. 

Кстати, на сегодня  в Во-
ронежской области выявлен 
21 случай высокопатогенного 
гриппа.

Грипп свиной 
вывел из строя...
Свиной грипп добрался до воронежских студентов. 
Сразу семеро курсантов института МВД госпита-
лизированы с диагнозом в областную детскую 
клиническую больницу №2. Именно это лечебное 
учреждение оборудовано специальным блоком для 
больных высокопатогенным гриппом. 

ПОГОДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮТА
(Центральный 
Банк Российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно, временами 
осадки в виде дождя и мокрого снега; ветер 
юго-западный, с переходом на северо-западный, 
умеренный; температура +2…+7.

30 октября по области – облачно с проясне-
ниями, местами кратковременный снег; ветер 
северо-западный, умеренный; температура 
ночью 0…- 5, при значительной облачности до 
+3, днём -1…+4.

31 октября по области – облачно с прояснения-
ми, ночью преимущественно без осадков, днём 
местами кратковременный снег; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью  
-1…-6, при прояснениях до -10, днём -3…+2.

29.1749
∆0.1565

43.2489
∇0.0117

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период  с 29 октября по 4 ноября:
30, пятница (пик с 7 до 9 часов);
3, вторник (пик с 3 до 7 часов);
4, среда (пик с 9 до 12 часов).
Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений 

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Полоса торможения
Стоп, коррупция | Нередко она маскируется под «принципиальные» требования соблюдения законов
В словаре русского языка слово «вымогать» означает 
«добиваться принуждением, угрозами, настойчивыми 
требованиями получения чего-либо». У нынешних вы-
могателей способов добиться своего – множество. 
Несколько месяцев назад Президент Медведев нашёл 
весьма образное и точное определение подобных 
действий: «кошмарить бизнес». Вот один из примеров 
того, как это происходит на воронежской земле.
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Виктор СИЛИН

Нижнедевицкий район
Вроде бы и живут Елфимовы, Василий Те-

рентьевич и Зоя Петровна, не так далеко от об-
ластного центра, но добраться до них нам стоило 
большого труда. Дороги как таковой сюда нет: 
лишь еле заметная в травостое-перестарке колея. 
Когда-никогда доберётся к ним почтальон. И всё. 
Больше ехать некому.

Не хутор, не полустанок – а всего лишь один-
разъединственный дом на всю округу. «Будка», 
- так сами Елфимовы называют своё поселение 
под боком у железной дороги.

Так вот вышло, что всю жизнь они проработа-
ли на железной дороге: Василий Терентьевич – 
мастером связи, Зоя Петровна – маркировщицей. 
Жили б не тужили, да годы своё берут.

- Хвори, откуда они только берутся, - сокру-
шается Елфимов, - стали одолевать. Хотя чего 
гневаться, за седьмой десяток перевалило. А 
сдаваться без боя не хочется, - говорил он нам 
уже без суровости во взгляде, а даже с лёгкой 
улыбкой.

Да и жить как-то надо. Но на стариковскую 
пенсию только ноги протянешь; да и где тот 
магазин? Потому, можно сказать, живут Елфи-
мовы натуральным хозяйством. А точнее – всё 
с огорода. 

Но, опять-таки,  где взять силы, чтоб всё это 
вырастить и убрать?!

Вот тогда и зачастил Василий Терентьевич 
на окрестные свалки бывших колхозов. Благо 
таковые ещё имеются. Чего он только там ни 
набрал!

- Собирал запчасти с запасом, - говорит Ва-
силий Терентьевич. – Первоначально я не пред-
ставлял, какая у меня модель трактора должна 
быть. Всё по ходу дела кумекал. Что-то подгонял, 
переделывал, а что-то вообще вновь на свалку 
отнёс. Но вот, сами видите, что получилось!

Василий Терентьевич уселся на деревянную 
скамейку, трактор затарахтел и неспешно выру-
лил из-за сарая. Поехал на осеннюю уборку.

А вообще, заметил наш собеседник, в любом 
русском мужике сидит умелец. Жизнь его за-
ставляет быть таким. Недаром же говорят: голь 
на выдумки хитра.

Изобретатель 
поневоле

Встреча | В семьдесят лет он сделал трактор. Жизнь его заставила
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Итак, Алексей Гордеев считает, что не стоит поднимать с 5% до 7%  
проходной барьер в областную думу на предстоящих в марте выбо-
рах. А что думают по этому поводу читатели «Коммуны»?

Александра ГЛУХОВА, доктор политических наук, профессор ВГУ:
- Всецело поддерживаю губернатора. 7-процентный барьер выкосит избира-

тельное поле. Должно быть нормальное представительство разных политических 
партий, с разными политическими взглядами. Я просто убеждена: политики нет 
там, где нет здоровой конкуренции. Монополизм  просто не допустим. Во всяком 
случае, он ни к чему хорошему не приводит. И примеров тому предостаточно в 
современной истории. Оппозиция – это великое изобретение человечества. Власть 
как таковая, правящая партия должны быть готовы прислушиваться к голосу 
оппозиции, быть восприимчивыми к объективной и конструктивной критике.

Олег ФИНЬКО, председатель регионального отделения «Справедливая Россия»:
- Зрелое политическое решение. Нет смысла поднимать проходной барьер в 

областную думу. Наоборот, надо его снизить, чтобы больше партий могло участво-
вать в законотворческой работе. Поэтому полностью согласен с Гордеевым, что это 
недемократическая мера. Молодец губернатор, что не наблюдает политическую 
жизнь с высоты своего положения, а является её непосредственным участником, 
отстаивает избирательное законодательство. С таким губернатором, думаю, об-
ласть выйдет из кризиса обновлённой и сильной.

Александр КРИВОШЕЯ, автослесарь:
- Как мне думается, чем больше партий участвует в выработке путей развития 

региона, тем это лучше для народа. Не должна одна партия определять и решать 
нашу судьбу.  В областной думе должно работать как можно больше партий, но 
работать конструктивно, а не превращать наш местный парламент в балаган, в 
место для сведения счетов. Ведь через партии мы, простые граждане, участвуем в 
построении гражданского общества.        

Не ограничивать 
демократию
Алексей Гордеев, как сообщает пресс-центр губернатора и прави-
тельства области, высказался по ряду вопросов политической жиз-
ни, вокруг которых в последнее время разворачивается публичная 
дискуссия:

- В некоторых СМИ, – сказал глава 
региона, – появились такого рода сооб-
щения: в политических кругах региона 
активно обсуждается идея поднять с 5 
до 7% проходной барьер в Воронеж-
скую областную думу на предстоящих 
в марте парламентских выборах, чтобы 
обеспечить партии «Единая Россия» 
более широкое представительство в 
региональном законодательном органе. 
Моя позиция состоит в том, что внесе-
ние подобного изменения в областное 
избирательное законодательство недо-
пустимо. Региональные отделения оп-
позиционных партий, представленных 
в регионе, за исключением, пожалуй, 
КПРФ, еще недостаточно окрепли, 
чтобы на равных конкурировать с ли-
дером – «Единой Россией». Поэтому 
снижение их шансов на получение до-
ступа к парламентской трибуне было бы 
крайне недемократичной мерой.

Такой подход противоречит требо-
ваниям сегодняшнего дня. Позволю 
себе напомнить, что Президент России 
Дмитрий Медведев в своем программ-
ном выступлении «Вперед, Россия!» 
обозначил такие перспективы раз-
вития политической системы страны: 
«Как в большинстве демократических 
государств, лидерами в политической 
борьбе будут парламентские партии, 
периодически сменяющие друг дру-

га у власти. Партии и их коалиции 
будут формировать федеральные и 
региональные органы исполнитель-
ной власти (а не наоборот), выдвигать 
кандидатов на пост главы государства, 
руководителей регионов и местного са-
моуправления. В этом году мы начали 
движение к созданию такой политиче-
ской системы. Смягчены формальные 
требования по ряду вопросов парт-
строительства. Облегчены условия 
выдвижения кандидатов на выборах в 
Государственную Думу».

Кроме того, я неоднократно говорил 
и еще раз хочу подчеркнуть, что при 
проведении своей политики областные 
власти должны опираться на широкие 
слои общественности, чтобы наша 
стратегия была продуманной, взвешен-
ной, основанной на консенсусе между 
различными социальными группами. 
Ужесточение условий предвыборной 
борьбы стало бы шагом в противопо-
ложном направлении.

С другой стороны, прозвучавшие 
по адресу «Единой России» упреки в 
том, что ее праймериз, в ходе которых 
определяются кандидаты в депутаты 
областной думы от партии, проходят 
в закрытом режиме, несправедливы. 
Уверен, партийное руководство готово 
придать широкую огласку этому про-
цессу.
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ПОДПИСКА 
2010

В Воронежской области 
продолжается 

ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА 
НА ПЕРВОЕ 

ПОЛУГОДИЕ 2010 г. 
на газету «Коммуна»

Как всегда, вас 
ждут во всех 

почтовых отделениях 
Воронежской области 

Как всегда, вас 

По традиции в конце 
подписной кампании 
для своих читателей 
«Коммуна» планирует 

провести 

ПРИЗОВУЮ ИГРУ

Губернатор Воронежской области 
Алексей Гордеев встретился с пред-
седателем комитета по законодатель-
ству, безопасности и правам человека 
Воронежской областной думы, Героем 
России Александром Пономаревым.

Обсуждались вопросы эффективно-
го взаимодействия облправительства 
и облдумы - в законотворческой дея-
тельности возникает много вопросов, 
решение которых требует взвешенного, 
согласованного подхода. Кроме того, 
Александр Пономарев рассказал главе 
региона о работе в своем депутатском 

округе (Новоусманский и Каширский 
районы) и обозначил ряд существую-
щих там проблем. В частности, речь шла 
о ремонте внутрипоселковой дороги в 
Каширском районе к селу Красный Лог, 
которая жизненно важна для жителей 
этого населенного пунктам, особенно  
пожилых людей.

Губернатор пообещал поддержку в 
решении обозначенных депутатом про-
блем и дал поручение подготовить все 
необходимые документы.

Пресс-центр губернатора 
и правительства области.

Рабочая встреча с депутатом
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политиЧеский дневник

Марина калинина

Когда в конце 80-х годов про-
шлого столетия появилась воз-
можность организовывать при 
крупных предприятиях малые 
независимые подразделения, на-
чальник цеха Анатолий Семакин 
и несколько его коллег решили 
воспользоваться шансом. Так 
при НПО «Энергия» возникла 
фирма «Формопласт», которая 
в эти дни отмечает свое двадца-
тилетие.  

Потом завод-гигант разва-
лился, а его небольшой спутник 
остался один на один с финан-
совыми и экономическими про-
блемами. Но желание работать 
и строить свое будущее было 
столь велико, что о трудностях 
тогда не слишком задумывались 
– просто работали с утра до ве-
чера и пытались выжить. О тех 
временах остались лишь память 
да горстка черно-белых фото-
графий, которые бережно хранит 
у себя директор. Это сегодня он 
может подтрунивать над собой и 
своими товарищами, вспоминая 

взлеты и падения двух десятков 
лет, а тогда было не до смеха…

После внимательного изуче-
ния рынка и сопоставления 
своих технических и техноло-
гических возможностей было 
решено выпускать подошву для 
обуви. Потребность в такого 
рода продукции тогда испыты-
вали многие обувные фабрики, 
и, признаться, конкуренты у 
начинающей компании на рын-
ке были солидные. Небольшую 
воронежскую фирму тогда и не 
воспринимали всерьез. Однако 
по прошествии двух десятков 
лет российских производителей 
подошвы можно пересчитать по 
пальцам. Зато «Формопласт» 
уверенно удерживает свои по-
зиции. 

Ровно пятнадцать лет на-
зад в Новой Усмани заложили 
камень для строительства про-
изводственных помещений ком-
пании. Сегодня здесь трудятся 
более пятидесяти сотрудников, 
которые прекрасно понимают, 
что от их интеллектуальных и 
трудовых вложений зависит 
рентабельность, прибыль и, в 

конечном итоге, их собственный 
уровень жизни. Поэтому к рабо-
те своей они относятся трепетно 
и очень внимательно. 

Засилие китайской продук-
ции не дает расслабиться ни 
на миг, ведь конкурировать с 
великим восточным соседом 
– дело непростое. И все же по 
всем расчетам себестоимость 
воронежской продукции сегодня 
гораздо ниже импортной, ну а ка-
чество – значительно выше. Эта 
«вилка» и держит предприятие 
на плаву…

Десять лет назад (это уже 
третья важная дата) в посёлке 
Воля Новоусманского района 
было начато строительство под-
разделения, которое выпускает 
обувную композицию, иными 
словами – сырье. Цех полностью 
обеспечивает потребности основ-
ного производства и значительно 
снижает степень зависимости от 
поставщиков.  

Еще полтора года назад пред-
приятие выпускало более 100 
тысяч пар в месяц. Сегодня объ-
ёмы существенно уменьшились, 

однако производство не останав-
ливается. Здесь надеются, что 
финансовые возможности потре-
бителей улучшатся, и они смогут 
приобретать качественную про-
дукцию «Формопласта».    

Но не только производствен-
ные заботы интересуют Анато-
лия Семакина. Его, отца двоих 
детей, волнует судьба подрас-
тающего поколения, часто бро-
шенного на произвол судьбы. 
А воспитать достойных граж-
дан, по глубокому убеждению 
Анатолия Яковлевича, можно 
лишь ярким положительным 
примером и интересным увле-
чением. Таким увлечением для 
юных новоусманцев может 
стать лыжный спорт, благо 
природные условия района это 
позволяют. Уже четыре года с 
легкой руки неутомимого эн-
тузиаста Семакина, который, 
кстати, является председателем 
Федерации лыжных гонок по 
Новоусманскому району, здесь 
проходят областные соревно-
вания на Кубок Новой Усмани, 
где районная команда регулярно 
занимает первые места. Все 
давно привыкли, что профиль-
ные соревнования не обходятся 
без участия  и финансовых 
вложений ООО «Формопласт» 
- построена трасса, прекрасная 
лыжная база, закуплен спорт-
инвентарь и оборудование. На 
соревнования приглашаются 
именитые спорт смены. Однако 

усилий одного предпринимате-
ля, пусть даже и такого увлечен-
ного, явно недостаточно. И даже 
несмотря на то, что глава района 
Владимир Чернышов целиком и 
полностью на стороне Анатолия 
Яковлевича, не все вопросы 
можно решить. 

Высказанное на недавней 
планерке в «Олимпике» мнение 
губернатора Воронежской обла-
сти Алексея Гордеева о том, что 
необходимо расширять базу для 
занятий физкультурой и спор-
том, здесь восприняли с надеж-
дой. «Олимпик» - это, безуслов-
но, прекрасный плацдарм для 
развития лыжного спорта. Но не 
единственный. Условия в Новой 
Усмани во многом превосходят 
возможности внутригородского 
спортивного комплекса под от-
крытым небом. 

Когда на соревнования в Но-
вой Усмани приезжал Михаил 
Ботвинов, многократный чемпи-
он мира по лыжным гонкам, он 
признался, что такой идеальной 
трассы для лыжных гонок нигде 
не встречал. И это мнение не 
только именитого спортсмена. 
Новой Усмани вполне по силам 
стать в ближайшем будущем 
если не олимпийским объектом, 
то достойным областным спор-
тивным центром. А для этого 
надо не так много – желание и 
… еще раз желание. И тогда все 
получится. 

Яркие старты «Формопласта»
дела и люди | ООО «Формопласт» отмечает сразу три значимые даты в своей жизни
В кабинете генерального директора ООО «Формопласт» 
Анатолия Семакина наравне с образцами выпускае-
мой продукции и наградами за трудовые достижения 
стоят спортивные трофеи. И неудивительно: хобби у 
руководителя – лыжный спорт. К нему он пришел уже 
в зрелом возрасте, но полюбил с истинно юношеской 
пылкостью.

- Традиционно день рождения, и 
особенно юбилей – это время под-
ведения итогов и постановки новых 
задач. Владимир Егорович, вам 
слово.

- Сегодня наша главная задача 
– сохранить и приумножить те до-
брые и славные традиции, которые 
складывались в колледже-техникуме 
годами. И тут, считаю, надо напомнить 
некоторые вехи становления нашего 
учебного заведения. Воронежский 
государственный профессионально-
педагогический колледж, ранее инду-
стриальный техникум, был основан 
в 1964 году. Он стал одним из 73 
техникумов СССР, который готовил 
мастеров производственного обучения 
и специалистов-преподавателей для 
ПТУ. За многолетнюю историю своего 
существования колледж не только не 
утратил своей актуальности в системе 
среднего профессионального образо-
вания, но и приобрёл в современных 
условиях социально-экономического 
развития России ещё большую зна-
чимость.

Результатом многолетней работы 
педагогического коллектива явилась 
подготовка боле 9 500 специали-
стов, в том числе по традиционной 
для нашего учебного заведения спе-
циальности «Профессиональное 
обучение» (Специализации «Строи-
тельство и эксплуатация зданий и 
сооружений», «Технология швейных 
изделий»). В новом тысячелетии 
в колледже появились и другие, 
пользующиеся широким спросом у 
вчерашних школьников специаль-
ности: «Модельеры-конструкторы», 
«Экономика и бухгалтерский учёт в 
строительной отрасли», «Эксплуата-
ция и ремонт компьютерных сетей». 
Конечно, в дальнейшем, идя в ногу 
со временем, мы планируем обучение 
и по новым специальностям. Кроме 
того, надо отметить, что мы предостав-
ляем своим студентам гибкую систему 
дополнительного образования, давая 
навыки по таким профессиям, как 
секретарь-референт, оператор ЭВМ, 
дизайнер-отделочник, закройщик, 
предприниматель малого бизнеса. 

Об их востребованности свиде-
тельствуют данные департамента 
государственной службы занятости 
Воронежской области, а также систе-
матический мониторинг трудоустрой-
ства выпускников колледжа – более 
трети из них работают по специаль-
ности.

- Светлана Петровна, а в чём 
такой секрет востребованности вы-
пускников?

- Дело в том, что сложившаяся 
система социального партнёрства 
способствует усилению практической 
направленности образовательного 
процесса в колледже. Большую роль в 
организации социального партнёрства 
играют «Центр профориентации», 
«Центр профессиональной и психо-
логической поддержки выпускников 
колледжа». Наши социальные пар-
тнёры – порядка 18 предприятий 
– обеспечивают рабочими местами 
многих выпускников. Это и крупные 

строительные компании, и швейные 
фабрики. Потому у нас учатся не 
только воронежцы, но и студенты из 
12 регионов России и Белоруссии, 
Казахстана. 

- Светлана Петровна, многие ваши 
выпускники наверняка продолжают 
обучение в вузах?

- Несколько лет колледж работает 
в интеграции с Воронежским государ-
ственным педагогическим универси-
тетом, Воронежским государственным 
архитектурно-строительным универ-
ситетом, Воронежским представи-
тельством Южнороссийского государ-
ственного университета экономики и 
сервиса. И это на практике позволяет 
подойти к реализации идеи непрерыв-
ного профессионального образования. 
В высшие учебные заведения посту-
пает пятая часть от числа студентов, 
закончивших колледж.

Надо отметить и тот факт, что 
многие из наших выпускников счита-
ют, что уровень подготовки в нашем 
колледже не ниже вузовского. Так, на-
пример, наша выпускница Виктория 
Ткаченко, в этом году одержавшая по-
беду в международном конкурсе «Рус-
ский силуэт» в номинации «Мужская 
одежда» (позже продемонстрировав-
шая свою оригинальную коллекцию 
и в родном колледже), заметила, что 
этой победы она добилась благодаря 
тем знаниям, которые она получила в 
стенах alma mater. И во многом это по-
нятно. Колледж как учебное заведение 
нового типа обеспечивает качественно 
новый уровень подготовки кадров. 
Подтверждением служат результаты 
итоговой аттестации: ежегодно ди-
пломы с отличием получают около 
20 процентов выпускников.

- Владимир Егорович, и в этом, 
конечно, заслуга педагогического 
коллектива?   

- Разумеется (улыбается). Педа-
гогический коллектив колледжа об-
ладает высоким профессиональным, 
личностным, творческим потенциа-
лом для решения задачи подготовки 
специалистов, отвечающих требовани-
ям современного рынка труда. Почти 
половина имеют высшую квалифика-
ционную категорию, треть – первую.

Кстати, у нас появилась новая 
традиция в формировании кадров 

– преемственность, то есть нашими 
мастерами и преподавателями стано-
вятся бывшие студенты – выпускники 
нашего учебного заведения. Просто 
зная уровень подготовки наших спе-
циалистов, мы охотно принимаем их 
в колледже. Хорошие кадры нам и 
самим нужны.

 - Владимир Егорович, а какие 
ещё новые традиции прижились в 
колледже?

- Например, у наших спортсменов 
появились спортивно-патриотические 

декады. Это 10 дней соревнований, 
кроссов, встреч с ветеранами Великой 
Отечественной войны, конкурсов. А 
завершается декада гала-концертом, 
награждением участников. Как вы 
знаете, наша сборная команда на про-
тяжении многих лет выступает во всех 
соревнованиях различного уровня и 
занимает призовые места. В настоящее 
время разрабатывается программа 
развития материально-технической 
базы. Это и строительство площадки 
с искусственным мини-футбольным 
полем, площадки для баскетбола и 
других игровых видов спорта с тар-
тановым покрытием, ремонт раздева-
лок, душевых и самого спортивного 
зала, что даёт возможность улучшить 
условия для занятий физкультурой 
и спортом.

- Памятуя о той блестящей победе, 
которую ваша выпускница Наталья 
Дорохова одержала несколько лет 
назад в конкурсе «Новые имена в 
молодёжной моде», по итогам кото-
рого председатель жюри известный 
российский модельер Вячеслав 
Зайцев отметил её коллекцию ве-
черних платьев дипломом I степени, 
Светлана Петровна, сегодня ваши 
студенты продолжают активно уча-
ствовать в различных фестивалях, 
конкурсах?

- Наше швейное отделение всегда 
«рождает» вдохновенные идеи и но-
вые коллекции. Можно сейчас уверен-
но заявить, что весь коллектив нашего 
маленького учебного «ателье» ока-
зался креативным и технологичным; 

сшитые в ателье платья и костюмы 
прекрасно смотрятся на профессио-
нальных манекенщицах. Наши кол-
лекции участвовали в самых разных 
конкурсах: региональных, всероссий-
ских, международных фестивалях, об 
их статусе говорят сами названия и 
кубки, хранящиеся у нас в музее. Это 
«Западносибирский конкурс моде-
льеров», «Славянский стиль», «Мода 
большого города», «Новые имена в 
молодёжной моде», «Коктейль Коко», 
«Стиль Черноземья», «Губернский 
стиль», «Серебряный манекен», «Эк-
зерсис», «Русский силуэт» и другие. 
Коллекции наших студентов всегда 
отличаются новизной, смелым под-
ходом, оригинальным кроем, и поэто-
му имеют много дипломов, кубков, 
грамот и премий.

- Кстати, о наградах. Владимир 
Егорович, правда ли, что на днях 
профессионально-педагогический 
колледж получил медаль высшей 
пробы, и даже не одну?

- Правда. И это закономерный 
процесс. С целью обеспечения эф-
фективной деловой репутации и 
защиты своих интересов на рынке 
услуг Воронежский государственный 
профессионально-педагогический 

колледж с 2003 года занялся разработ-
кой и внедрением системы управления 
качеством подготовки специали-
стов. Как результат, колледж стал 
лауреатом конкурсов «Воронежское 
качество-2005, 2006, 2007», получил 
серебряный знак конкурсов «100 
лучших товаров России - 2005, 2007». 
На днях наш колледж был награждён 
медалью на межрегиональной специа-
лизированной выставке «Образование 
– шаг в будущее». А, пожалуй, самым 
большим достижением и признанием 
этого года, которое, можно сказать, 
явилось большим подарком к юбилею, 
стало вручение нашему колледжу в 
Санкт-Петербурге золотой медали 
«100 лучших ССУЗов России». Для 
нас очень приятно, что из 2 800 кол-
леджей страны наш колледж вошёл в 
сотню лучших и оценён компетентным 
жюри по достоинству.  

Беседовала Галина РОХМИН.

Дипломы больших  
возможностей 

Воронежский государственный профессионально-педагогический колледж отмечает 45-летие
- Сегодня мы молоды, полны сил и творческого потенциала. 
Выносим слова благодарности руководителям системы об-
разования всех уровней, нашим выпускникам и социальным 
партнёрам. Вы – наш ориентир и опора, - говорит руководство 
колледжа, задавая оптимистичный тон разговору о юбиляре. 
Наши собеседники - директор Воронежского государственного 
профессионально-педагогического колледжа, почётный ра-
ботник среднего профессионального образования, выпускник 
Воронежского индустриально-педагогического техникума 1979 
года Владимир ШЕНШИН и заместитель директора колледжа по 
учебной работе, почётный работник СПО Светлана ДЕМЧЕНКО.

Р
ек

ла
м

а.

александра ГлУХова,

доктор политических наук, профессор ВГУ.

На минувшей неделе Сербия праздновала 65-летие освобожде-
ния Белграда от немецко-фашистских захватчиков. На торжества 
был приглашён российский Президент Дмитрий Медведев, что 
можно рассматривать как дань огромного уважения сербского 
народа советским воинам-освободителям, павшим в боях за не-
зависимость и свободу Сербии. Именно к подножию памятника, 
установленного в честь их героического подвига, и возложил цветы 
российский Президент. В канун предстоящего юбилея Великой 
Победы визит Д.Медведева в Белград  как бы реанимирует исто-
рическую цепь событий Второй мировой войны  и восстанавливает 
правду там, где её нередко пытаются исказить либо сфальсифици-
ровать в угоду современной политической конъюнктуре. Несмотря 
на то, что многое в Сербии изменилось по сравнению с временами 
существования Союзной Югославии, память о войне остаётся 
незыблемой и безусловной ценностью, что и продемонстрировал 
тёплый приём, оказанный российскому Президенту не только 
официальными лицами, но и народом Сербии.

Своеобразным доказательством тому стало выступление 
Д.Медведева в сербской Скупщине – парламенте страны. До сих 
пор ни один иностранный лидер не получал такого эксклюзивного 
права. Обращаясь к депутатам Скупщины, российский лидер разго-
варивал напрямую с посланниками народа, а через них – и с самим 
народом. «Сербам не нужно объяснять, на чьей стороне тогда была 
правда. Сербы сопротивлялись как мало кто в Европе». И действи-
тельно, этот народ заплатил за свою свободу 50 тысячами жизней,  
как молодых, так и старых, как женщин, так и детей. Выступление 
российского Президента в сербской Скупщине, закончившееся 
овациями, и восторженная реакция на него сербского общества 
есть лучший ответ фальсификаторам истории, тщетно пытающимся 
пересмотреть итоги Второй мировой войны. «Своим приездом ваш 
Президент спасает нашу историю», - со слезами на глазах сказал 
один пожилой житель Белграда. Он оказался одним из тех, кто 
чудом спасся от немецкой пули благодаря самопожертвованию 
взрослых. На фоне такой солидарности в оценке прошлого   прочие 
положительные результаты визита Д.Медведева выглядят менее 
значимыми, хотя и кредиты, и инвестиции в сербскую экономику, 
обещанные российской стороной, в условиях финансового кризиса 
никак не могут считаться излишними. Но всё-таки эта помощь 
является не причиной, а следствием бережного отношения сербов 
к нашей общей истории.      

В политическом плане главной темой минувшей недели оста-
вались итоги октябрьских региональных выборов. Несмотря на 
то, что депутаты от всех трёх оппозиционных партий вернулись 
в зал заседаний Государственной думы, их позиция в отношении 
«партии власти» не изменилась. Все три фракции – к негодованию 
лидеров «Единой России» - проголосовали против внесённого пра-
вительством в Госдуму бюджета на 2010 год. Негодование же было 
вызвано тем обстоятельством, что бюджет, в котором – несмотря на 
кризис – сохраняются неприкосновенными социальные статьи рас-
ходов, был подвергнут демонстративной обструкции. И это при том, 
что непримиримую позицию заняли партии, позиционирующие 
себя на левом фланге политического спектра, кроме либеральных 
демократов, которые, впрочем, тоже не прочь поиграть в левый по-
пулизм. Таким образом, после скоординированного выхода из зала 
три думские фракции осуществили ещё одно скоординированное 
действие – выступили против основного финансового документа 
страны. На всём протяжении последних десяти лет российская 
политика ни разу не сталкивалась с подобного рода  демаршами, 
что само по себе очень примечательно. 

Помимо обструкции по поводу принятия бюджета, оппозицио-
неры добились того, чтобы в стенах Госдумы появился председатель 
Центризбиркома Владимир Чуров и дал соответствующие разъ-
яснения по поводу обвинений и подозрений в фальсификации 
результатов выборов. Никогда ещё слова «Стыд и позор!» так часто 
не звучали в стенах российского парламента, причём не только из 
уст неуёмного Владимира Жириновского. Непримиримую позицию 
занял обычно сдержанный Николай Левичев, суровее обычного 
был и лидер КПРФ Геннадий Зюганов. 

Градус дискуссии, грозивший перерасти в неприличную потасов-
ку, достиг точки кипения  в передаче «Судите сами» с Максимом 
Шевченко. Главный спор шёл вокруг того, были ли выборы сфаль-
сифицированными или нет, и стоит ли признавать либо оспаривать 
их результаты. Присутствовавшие в студии социологи (в частности, 
директор ВЦИОМ Валерий Фёдоров) уверяли, что результаты вы-
боров не слишком расходятся с теми предварительными данными, 
которые давали социологические службы за несколько дней до 
начала голосования. Тем не менее на ряде избирательных участков 
Москвы всё-таки был произведён пересчёт голосов, что косвенным 
образом подтверждает подозрения и обвинения оппозиции. 

Точку в этой весьма скандальной истории поставил Президент 
Дмитрий Медведев, принявший, как и обещал, обиженных оп-
позиционеров в своей загородной резиденции. По его мнению, в 
целом по стране выборы прошли нормально, хотя озабоченность 
и недовольство оппозиции он воспринял серьёзно.  Не исключено, 
что пересчёт голосов на отдельных участках, в первую очередь, в 
Москве, произошёл не без его прямого или косвенного вмешатель-
ства. Но куда более важным представляется внимание Президента 
к тем предложениям, которые внесли лидеры оппозиционных 
партий в целях предотвращения фальсификаций в последующем. 
В их числе категорический отказ от досрочного голосования, в 
ходе которого чаще всего и происходят нарушения, а также пере-
ход к электронному голосованию, исказить результаты которого 
гораздо сложнее. 

Однако встреча Президента преследовала не только цель вы-
слушать лидеров думских фракций и хотя бы частично сгладить 
тот негативный эффект, которым сопровождались победные ре-
ляции «единороссов», уверявших всех в чистоте электорального 
эксперимента. Президент, выбрав правильный тон, постарался 
успокоить думцев и переключить их внимание на обсуждение пред-
стоящего Послания Федеральному Собранию, проектом которого 
стала опубликованная  ранее в Интернете статья «Россия, вперёд!» 
По словам Д.Медведева, на сегодняшний день получено более 13 
тысяч откликов на эту статью, включая мнение самого именитого 
российского узника Михаила Ходорковского. 

Обращает на себя внимание спокойный тон Президента на 
фоне подлинной истерики, которую устроили «победители» и 
их интеллектуальная обслуга (Валерий Фадеев, Дмитрий Орлов 
и др.), представлявшие себя героическими борцами с кризисом 
и прочими напастями, свалившимися на Россию, но успешно 
преодолеваемыми их титаническими усилиями. Даже  прибли-
женный к властным структурам Глеб Павловский отреагировал 
на эту истерику эмоциональной статьёй в «Независимой газете», 
вынужденно признав, что градус ненависти повышен, прежде 
всего, из-за позиции «единороссов», не желающих уважительно 
разговаривать с оппозицией и ведущих себя намеренно надменно 
и агрессивно.  Между тем такое поведение свидетельствует всего 
лишь о том, что «партия большинства», как гордо именует себя 
«Единая Россия», плохо отдаёт себе отчёт в том, чем живёт это 
самое большинство, и принимает за действительное то, что та-
ковым на самом деле не является. Нет нужды напоминать о том, 
насколько незавидной в истории была участь  тех партий, которые 
страдали неизлечимой болезнью тщеславия  и не имели мужества 
вовремя от неё излечиться. Между тем главным лекарем в таких 
случаях выступает именно оппозиция, способная представить как 
альтернативный взгляд на многие проблемы, так и альтернативные 
способы их решения. К сожалению, в России её воспринимают со-
вершенно иначе. Но хуже всего то, что демонстрируя надменность 
в отношении думских смутьянов, «партия власти» пытается дис-
кредитировать сам институт политической оппозиции как одного 
из ценнейших изобретений человечества и надёжного гаранта  того, 
что развращающий эффект власти не станет для неё абсолютным. 
Увы, первые признаки неизлечимой болезни  уже появились, но 
лекарем пока выступает только Президент.

Сербская 
правда

Губернатор Алексей Гордеев 
продолжает держать под жест-
ким контролем ситуацию на 
промышленных предприятиях 
области, которых коснулся 
мировой финансовый кризис. В 
понедельник на традиционном 
оперативном совещании у гу-
бернатора в первую очередь был 
обсужден вопрос о выполнении 
решений антикризисного Коор-
динационного совета при пра-
вительстве области. Как доло-
жил главе региона заместитель 
председателя правительства 
– руководитель департамента 
промышленности, транспорта, 
связи и инноваций области 
Александр Гусев, в последнее 
время ситуация на промыш-
ленных предприятиях области 
в целом стабилизировалась. За 
девять месяцев индекс промыш-
ленного производства вырос 
до 91,5%, что выше среднерос-
сийского показателя (86,5%). 
Практически в шесть раз – со 
176 млн. до 30 млн. рублей - с 
апреля по сентябрь снизилась 
задолженность по заработной 
плате. Сегодня уже не вызывает 
опасений положение с выпла-
той долгов по зарплате на стан-
козаводе, «Русобалт - Тяжэксе», 
в НИИ «Вега». В соответствии 
с утвержденным ранее графи-
ком рассчитываются с долгами 
перед своими работниками в 
ЗАО «РудГорМаш», но общее 
финансово-экономическое по-
ложение здесь остается слож-
ным: пока что не решен вопрос 
о пролонгации банковского 
кредита, накапливается задол-
женность по налогам.

«Руководители и собствен-
ники предприятий должны 
давать себе ясный отчет: спо-
койной жизни у них не будет», 
- подчеркнул Алексей Гордеев. 
Вопрос о ситуации в ЗАО «Руд-
ГорМаш», скорее всего, вновь 
рассмотрят на заседании анти-
кризисного Координационного 
совета. Глава области также дал 
указание готовить совещание 
по развитию Воронежского 
аэропорта. 

Особое внимание губернатор 
уделил созданию в Воронеже 
атмосферы наибольшего бла-
гоприятствования малому и 
среднему бизнесу. По словам 
Алексея Гордеева, вопиющая 
ситуация, когда равнодушное 
отношение к инвесторам в об-
ластном центре закрывает доро-
гу развитию инфраструктуры, 
а город занимает последние 
строчки в рейтингах инвести-
ционной привлекательности, 
должна быть немедленно изме-
нена. Перед мэром Сергеем Ко-
лиухом глава региона поставил 
жесткую задачу в кратчайшие 
сроки разработать конкретный 
план мероприятий по исправле-
нию такого положения. 

Пресс-центр губернатора  
и правительства области.

О зарплате  
и инвесторах

Уважаемые жители
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов Коминтерновского 

р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.

22 ноября  
Воронежский  

государственный 
профессионально-

педагогический колледж 
проводит День  

открытых дверей.
394016, г. Воронеж,  
пер. Ученический, 1.
Тел.: (4732) 46-42-01,  

46-43-89
факс: (4732) 46-25-29
e-mail: vgpp@artn.ru



Парламентские слушания 
о проекте федерального за
кона «Об энергосбережении 
и повышении энергетической 
эффективности» прошли на 
минувшей неделе в Государ
ственной Думе. Проект од
ноименной государственной 
программы на период до 2020 
года, разработанной Мин
энерго России, будет внесён на 
рассмотрение правительства 
РФ в начале ноября 2009 года. 
Участники парламентских 
слушаний высказали мнение 
о необходимости разработки 
аналогичных программ регио
нами и муниципалитетами.

Обсуждаемый воронеж
скими депутатами документ 
достаточно актуален, посколь
ку в рамках программы анти
кризисных мер Правитель
ства РФ на 2009 год политика 
повышения энергоэффек
тивности экономики вошла 
в перечень семи основных 
приоритетов деятельности 

федеральной исполнительной 
власти. Повышение энергоэф
фективности в условиях кри
зиса возможно, в основном, за 
счёт энергосбережения. 

Проект концепции про
граммы собравшимся пред
ставил один из разработчиков 
– профессор Московского 
энергетического института 
Владимир Агабабов. По его 
словам, государственная по
литика повышения энерго
эффективности  экономики 
направлена на сохранение и 
укрепление национальной 
безопасности страны. 

Энергобезопасность ас
социируется с энергонеза
висимостью государства, 
его субъекта или региона. С 
точки зрения экономиста, 
хозяйственника в это по
нятие включаются, прежде 
всего, тарифы и запасы энер
горесурсов, позволяющие 
решить поставленные задачи. 
В обыденном сознании людей 

энергобезопасность связана с 
горящей лампочкой и тёплой 
батареей. Но есть понятие 
энергобезопасности, прежде 
всего связанной с техноген
ным характером опасности 
для человека, имущества и 
окружающей среды энер
гоустановок, в том числе  
оборудования, тепловых и 
атомных установок как энер
госнабжающих организаций, 
так и потребителей энергии. 
С этих позиций оно включает 
в себя электробезопасность, 
безопасность теплоэнерго
установок, электромагнит
ную, экологическую, по
жарную и промышленную, 
ядерную и радиационную 
безопасности, а также меро
приятия по охране труда на 
объектах и электроустанов
ках потребителей.

И так как энергоэффектив
ность российской экономики 
планируется повысить к 2020 
году не менее чем на 40%, не

обходимо снижать энергоза
тратность, величина которой  
в очень серьёзной степени 
определяет достаточно отста
лый тип нашей экономики.

Цель разработки концеп
ции программы – это сни
жение энергоёмкости в про
мышленности, в сельском хо
зяйстве, в ЖКХ,  в бюджетной 
и социальной сферах.

Итоги заседания рабочей 
группы подвёл Иван Лачу
гин: 

– Необходимо поддержать 
представленную концепцию и 
чётко определить в будущей 
программе механизмы стиму
лирования и государственной 
поддержки тех собственников 
и тех предприятий, которые 
готовы перейти на новые 
энергосберегающие техно
логии.

До 1 ноября  2009 года 
данная концепция будет пред
ставлена в правительство об
ласти на утверждение.

В профильных комите
тах Воронежской областной 
Думы сейчас идёт активное 
обсуждение проекта бюджета 
2010 года, который поступил 
из правительства области. Я 
бы не хотел называть сейчас 
конкретных цифр, они ещё 
будут проверяться, уточнять
ся и изменяться. Бюджет бу
дет рассмотрен на заседании 
Думы 5 ноября, депутаты вне
сут в него свои предложения 
и поправки. Речь не об этом. 
А о самой сути нынешнего 
главного финансового плана 
жизни нашего региона.

Сегодня перед нами стоит 
весьма острый и неодно
значный вопрос. Принятый 
осенью 2008 года бюджет не 
вполне отвечал тем вызовам, 
которые сделал нам финан
совый кризис. Тогда никто не 
мог сделать точный прогноз, 
как он будет развиваться и 
как отразится на экономике 
конкретно Воронежской об
ласти. Неудивительно, что 
весной 2009 года команде 
уже нового губернатора Алек
сея Васильевича Гордеева и 
депутатам областной Думы 
пришлось вместе корректи
ровать бюджет. 

Не буду скрывать, нам 
было непросто отказаться от 
многих идей и предложений, 
заложенных в этом докумен
те. Однако с той задачей, ко
торую поставила перед нами 
сложившаяся ситуация, мы в 
целом справились. «Социаль
ные» статьи бюджета при его 
секвестровании сохранены в 
прежнем объёме. И областная 
Дума, и возглавляемое А.В. 
Гордеевым правительство 
области отдавали себе отчёт в 
том, что необходимо сделать 
всё возможное и невозмож
ное для минимизации того 
ущерба, который кризис на
нёс жителям региона. Мы 
не могли позволить, чтобы 
серьёзно пострадали самые 
незащищённые граждане, 
благополучие которых за
висит в первую очередь от 
государства.

С таких же позиций мы бу
дем рассматривать и бюджет
2010. Социальные обязатель
ства региональных властей, 
те гарантии, которые област
ная Дума даёт малоимущим, 
многодетным семьям, мамам, 
решившимся рожать детей в 
нынешнее не самое простое 
время, работникам бюджет
ной сферы, молодым спе
циалистам, будут выполнены. 
От этого зависит репутация и 
доброе имя каждого депутата, 

каждого чиновника, каждого 
политика, который имеет 
отношение к разработке и 
претворению в жизнь регио
нального бюджета.

В то же время нельзя не от
метить, что впервые за многие 
годы бюджет, поступивший в 
Думу, является дефицитным. 
С одной стороны, это, безу
словно, вызывает тревогу. Мы 
все помним те напряжённые и 
неспокойные времена, когда 
изза бюджетного дефицита в 
обществе сохранялась острая 
напряжённость. Однако нали
чие дефицита имеет не только 
негативные стороны. Дефи
цит должен стать стимулом 
развития и прогресса как в 
сфере управленческих реше
ний – со стороны властей, так 
и в сфере экономики. Новые, 
менее ресурсозатратные спо
собы производства, внедрение 
новых технологий, внимание 
к инициативам и инновациям 
должны помочь нам справить
ся с трудностями.

Президент России Дми
трий Анатольевич Медведев 
в недавней статье «Россия, 
вперед!» отметил, что только 
инновационная экономика 
позволит нашей стране за
нять достойное её место в 
мире. Создание такой эконо
мики в Воронежской области 
также является одной из важ
нейших задач. Однако нельзя 
допустить, чтобы решение со
циальных вопросов и модер
низация экономики вступили 
между собой в противоречие 
– как в бюджете2010, так и 
вообще в политике Воронеж
ской области.

Преодолеть это противо
речие мы сможем только 
вместе. Каждому из нас не
обходимо понять, что нынеш
няя ситуация не выправится 
за один день. Будет тяжело. 
И многим придётся рассчи
тывать лишь на свои силы 
и умения, собственный про
фессионализм и способность 
быстро принимать важные и 
ответственные решения. Не 
надо надеяться, что придет 
ктото и избавит нас от труд
ностей. Только совместными 
усилиями и вниманием к тем, 
кому трудно позаботиться 
о себе самому, мы сможем 
преодолеть все противоречия 
и препятствия, которые ждут 
нас в будущем году. От того, 
насколько мы все – граж
дане Воронежской области 
– будем профессиональны и 
трудолюбивы, зависит наше 
общее благополучие и про
цветание.
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С Владимиром ключникоВым

В сегодняшнем номере 
нашей газеты в рамках 

авторской рубрики «Ак-
центы» мы представляем 
первую колонку председа-
теля Воронежской област-
ной Думы, руководителя 
фракции «Единая Россия»  
Владимира Ключникова. 
Колонка – жанр своеобраз-
ный. Это не новость, не кор-
респонденция, не репортаж. 
Это личные размышления 
человека об определённой 
проблеме, проникнутые 
не только и, может быть, 
даже не столько сиюминутной конъюнктурой, сколько соб-
ственным профессиональным и жизненным опытом, своим 
видением того, как должен развиваться наш регион и как это 
отразится на жизни конкретного человека.

«Акценты» – попытка создать новый путь для общения 
между населением и властью. Часто люди представляют 
депутатов либо как способ решить какие-то собственные, 
очень конкретные и личные проблемы, либо как циничных 
политиков. Мы надеемся, что новая рубрика поможет чита-
телям лучше понимать депутатскую работу и те проблемы, 
которые приходится решать Воронежской областной Думе. 
Без понимания – с обеих сторон – невозможно общение, 
способное принести пользу нашему обществу.

«Акценты с Владимиром Ключниковым» позволят выде-
лить из потока вопросов – иногда рутинных, иногда курьёз-
ных – те, которые по-настоящему важны для воронежцев, 
определяют путь развития нашего региона и благополучие 
отдельного человека. Возможно, такие вопросы вызовут 
общественное обсуждение. Знать мнение воронежцев – это 
очень важно для председателя областной Думы.

Мы ждём ваших откликов.

Взялись за дело со всей энергией
Экономика |  В областной Думе рассмотрена концепция  повышения энергетической эффективности экономики региона

Екатерина ВоронцоВа

Если бы не открытие нового 
корпуса в «Теремке», Марине 
Застрожной пришлось бы си
деть с двухлетним сыном ещё 
пару лет. Хотя семейный бюджет 
нуждается в доходах, оставить 
ребёнка было не с кем. С откры
тием сада Марина собирается 
выйти на работу. «К тому же у 
сына столько энергии, что вы
плескивать её дома становилось 
уже невозможно. Здесь, вместе с 
другими детьми, он будет лучше 
развиваться», – уверена молодая 
мама. Вместе с ней открытия но
вого корпуса в Семилуках ждали 
еще 80 семей. Именно столько 
малышей из списка очередников 
принял детский сад в минувшую 
субботу. Красную ленточку на во
ротах к новому корпусу перерезал 
председатель облдумы Владимир 
Ключников вместе с одной из 
будущих воспитанниц детсада. 
В открытии приняли участие и 
глава администрации Семилук
ского района Михаил Ельчанинов 

и спонсоры, внесшие свой вклад в 
открытие нового корпуса.

Это знаковое событие для рай
она. Очередь на места в детские до
школьные учреждения в Семилу
ках практически ликвидирована. 
Еще в прошлом году на очереди в 
детсады здесь стояли 340 человек, 
но затем были открыты «Сказка», 
детсад в Латной и теперь – «Те
ремок». 

Корпус создавался практиче
ски с нуля. Долгое время в этом 
здании занимались учащиеся 
соседней школы – для малышей 
прежние условия были просто 
неприемлемы. Реконструкция 
проведена за счёт средств об
ластного и муниципального 
бюджетов и спонсоров (всего 
14 миллионов рублей). Здесь 
сделан капитальный ремонт 
помещения внутри и снаружи, 
полностью заменены окна, сан
техника, обустроены медкабинет 
и кухня, приобретены детская 
мебель и игровое оборудование, 
постелены тёплые полы. Влади
мир Ключников также выделил 

средства на устройство детской 
площадки, приобретение мебели 
и фортепьяно для детсада. Ми
хаил Ельчанинов пообещал, что 
весной в «Теремке» появится и 
новая игровая площадка. 

В настоящее время в Воро
нежской области сеть муници
пальных дошкольных образова
тельных учреждений удовлет

воряет потребности населения 
приблизительно на 45,5 % (это 
с учётом групп дошкольного 
образования при общеобразова
тельных школах). В департамен
те образования, науки и моло
дёжной политики Воронежской 
области сообщили, что предло
жили заложить в бюджет 2010 
года по программе «Развитие 

дошкольного образования Воро
нежской области 20102014 гг.» 
692 миллиона 285 тысяч рублей 
на условиях софинансирования 
областного и муниципальных 
бюджетов. Средства предназна
чены на строительство, рекон
струкцию и капитальный ремонт 
дошкольных образовательных 
учреждений. 

В «Теремке» найдётся место всем
Событие |  В Семилуках общими усилиями областных и муниципальных властей решили проблему нехватки детских садов

В минувшую субботу в Семилуках открылся новый корпус детско-
го сада № 4 «Теремок». Таким образом в районном центре практи-
чески решена проблема нехватки мест в детских садах. В целом 
же по области она остаётся по-прежнему острой. Председатель 
Воронежской областной Думы, руководитель фракции «Единая 
Россия» Владимир Ключников сообщил, что депутаты намерены 
заложить необходимые средства на развитие сети детсадов в 
бюджет будущего года.

Валерий алЕкСЕЕВ

Цифры, на самом деле, пу
гающие. Несмотря на упорное 
убеждение значительной части 
населения российских регио
нов в том, что «всем управляет 
Москва», огромное количество 
вопросов, непосредственно 
касающихся нашей жизни, 
решается на местах. В ходе той 
самой кропотливой и не всегда 
яркой, на взгляд стороннего 
наблюдателя, законодатель
ной работы региональных 
парламентариев. Той самой, о 
которой хорошо осведомлены 
лишь 11% горожан.

Казалось бы, такое отноше
ние воронежцев к законодате
лям оправдано: в конце концов, 
работа депутатов сводится к 
принятию норм, призванных 
сделать жизнь общества лучше, 
а взаимодействие с властями 
различных уровней – понятнее, 
проще и доступнее. Однако, с 
другой стороны, вряд ли воз

можно защитить права гражда
нина в полной мере, если он сам 
не проявляет инициативу. И в 
первую очередь, инициатива 
со стороны граждан может и, 
наверное, должна проявлять
ся в интересе к тем правам и 
обязанностям, которые дают 
ему действующие в регионе 
законы.

Устав Воронежской об
ласти сухо констатирует: «к 
полномочиям Воронежской 
областной Думы относятся 
(…) утверждение программ 
социальноэкономического 
развития; (…) утверждение 
областного бюджета и отчёта 
о его исполнении, утверждение 
бюджета территориального 
государственного внебюд
жетного фонда обязательного 
медицинского страхования 
Воронежской области и от
чётов об их исполнении; (…) 
установление областных на
логов, сборов и платежей, а 
также утверждение порядка 

их взимания (…)». В переводе с 
казённого языка юридических 
формулировок это значит, что 
именно местные парламен
тарии определяют, как будет 
распределяться социальная 
помощь, сколько будут полу
чать «бюджетники», в каких 
условиях будут расти наши 
дети, насколько хорошо будут 
оборудованы местные больни
цы, сколько налогов придётся 
платить селянам и горожанам. 
И многое, многое другое.

Как правило, воронеж
цы предпочитают узнавать о 
подобных вещах из СМИ: в 
первую очередь, разумеется, 
телевидения, затем газет и 
радио – почти 70% опрошен
ных. А вот на второе место в 
последнее время вышла соци
альная реклама Воронежской 
областной Думы, размещённая 
на билбордах на улицах города. 
Информационный проект под 
названием «Имеете право», 
главной целью которого явля
ется стимулирование интереса 

горожан к региональному 
законодательству, стартовал 
весной 2009 года. Его первые 
результаты уже налицо: треть 
воронежцев заметили ини
циативу парламента, а 8,5% 
считают, что полученная из 
билбордов информация оказа
лась новой и полезной.

Вряд ли на плакатах можно 
полностью отразить все ню
ансы законодательных норм, 
однако с задачей привлечь 
внимание и заинтересовать 
граждан, они успешно справ
ляются. Нынешней осенью на 
улицах Воронежа появятся 
новые баннеры, посвящённые 
сразу нескольким серьёзным 
новшествам в областных за
конах.

Информация – залог до
верия и понимания между 
властью и обществом, а по
нимание – основа разумного и 
взвешенного законодательного 
процесса. Процесса, который 
должен приносить пользу 
каждому.

О знании и понимании
Дума о цифрах

Почти четверть воронежцев во время недавнего 
телефонного опроса, проведённого консалтинговым 
центром «Контент», признались, что ничего не зна-
ют о нормативных правовых актах, принимаемых 
областной Думой. И лишь один горожанин из десяти 
считает себя хорошо информированным в вопросах 
регионального законодательства.

Результаты телефонного опроса 26 октября 2009 года

Из каких источников Вы получаете информацию  
о деятельности Воронежской областной Думы? 

СМИ (телевидение, радио, газеты) 79,0
Интернет 16,5
Наружная реклама (на улицах города, в учреж
дениях) 5,0

Общение с родственниками, друзьями, знако
мыми 17,5

Затрудняюсь ответить 9,0
Хорошо ли, на Ваш взгляд, вы осведомлены о законах, 

принимаемых Воронежской областной Думой? 
Хорошо. Информации, которую я получаю, мне 
достаточно 11,0

Не очень хорошо. Хотелось бы иметь более 
подробную информацию 58,5

Не осведомлен 24,5
Затрудняюсь ответить 6,0

Если Вы знакомились с информацией о законах  
Воронежской области, то преимущественно откуда? 

Из рекламных плакатов на улицах города 4,5
Из информационных листовок в госучрежде
ниях 4,0

Из СМИ 69,5
Затрудняюсь ответить 22,0

Насколько полезна для Вас информация о законах  
Воронежской области из наружной рекламы? 

Да, я получил новую информацию о законах 
Воронежской области 8,5

Видел несколько раз, но содержания не запом
нил 31,0

Никогда ее не видел 38,0
Затрудняюсь ответить 22,5

Опрос проводился с 21 по 26 октября 2009 года. Опрошено 200 человек в 
возрасте от 16 лет и старше методом телефонного интервью по репрезента
тивной (представительной) выборке для города Воронежа, статистическая 
погрешность 5,7% при уровне доверительной вероятности 90%. 

В Парламентском центре состоялось расширенное 
заседание комитета областной Думы по топливно-
энергетическому комплексу  (председатель – Иван 
Лачугин, фракция «Единая Россия») и рабочей груп-
пы по разработке комплексной программы по повы-
шению энергетической эффективности экономики 
Воронежской области и по сокращению энергети-
ческих издержек в бюджетном секторе на период 
2010-2015 годы и на перспективу до 2020 года. 

Шанс будет дан каждому
Вице-спикер областной Думы Пётр СЕМЁНОВ и заме-

ститель председателя комитета по делам молодежи и спорту 
Игорь МАКАРОВ приняли участие в заседании рабочей 
группы по рассмотрению молодежных проектов участников 
форума «Селигер-2009». 

Более сотни различных проектов, от социальных до 
предпринимательских, было представлено на рассмотрение 
рабочей группы, которой предстояло выбрать из них самые 
состоятельные, те, что заслуживают внимания. Однако с са
мого начала заседания было решено, что все проекты имеют 
право на существование. 

– Мы не можем выступать в роли экспертов в том же строи
тельстве или сельском хозяйстве, и поэтому не нам решать, 
какому проекту жить, а какому нет. Наша задача помочь их 
продвижению, – сказал Пётр Семёнов.

Часть проектов было решено вернуть авторам на доработку 
для устранения ошибок и неточностей, часть – распределено 
по соответствующим департаментам правительства области. 
Далее эксперты по всем направлениям должны будут выра
зить свое мнение на предмет доработки и адаптации проектов 
к нашему региону. Наиболее значимые для региона проекты 
планируется включить в областные целевые программы.



Елена ОРЛОВА

На встрече, прошедшей в дружествен-
ной, неформальной обстановке, были вру-
чены благодарственные письма, грамоты и 
награды бывшим комсомольским работни-
кам, ветеранам, людям, которые свою судь-
бу, свою молодость без остатка посвятили 
этому уникальному молодёжному движе-
нию. Среди них – заслуженные, известные 
люди. Такие, например, как Е.А. Вихров, 
член ВЛКСМ с 1943 года, ответственный 
комсомольский работник; П.И. Трубицын, 
бывший первый секретарь Воронежского 
обкома ВЛКСМ; В.И. Жихарев, многие 
годы возглавлявший газету «Молодой ком-
мунар», В.И. Гороховская – руководитель 

Воронежского отделения Детского фонда 
и другие. В их числе и многие депутаты 
областной Думы, которые много сил и 
энергии отдают работе с молодёжью. Это 
Н.А. Куралесин (фракция «Справедливая 
Россия»), Н.С. Котельников (фракция 
«Единая Россия»), руководитель фракции 
КПРФ С.И. Рудаков. Примечательно, что 
они получили благодарность из рук пред-
ставителей молодёжных организаций, ли-
деры которых с искренней благодарностью 
называли их своими наставниками.

Участников встречи приветствовал 
руководитель молодёжного парламента 
области Александр Кучеренко. Он пожелал 
ветеранам здоровья, оптимизма, долголе-
тия. Поблагодарил за те усилия, которые 

они продолжают вкладывать в дело вос-
питания молодёжи, за тот бесценный опыт, 
которым  они всегда готовы поделиться. 

Все выступавшие ветераны тепло вспо-
минали годы, отданные работе в комсомоле. 
По-прежнему для них – это лучшая часть 
жизни. И, надо признать, ничего подобного 
ВЛКСМ пока не создано.

Вот что сказал П.И. Трубицын:
– Мы – счастливые люди. Всё, чем 

гордится и теперь наша страна, создавали 
мы – комсомольцы. В своё время я работал 
в отделе, который занимался ударными 
комсомольскими стройками. Их масштаб 
поражал. Мне удалось побывать на многих 
из них, познакомиться с замечательными 
людьми. Я благодарен судьбе за это. Думаю, 
если бы комсомол сохранился, жила бы и 
наша страна, и была бы благополучна.

На встрече были представлены все 
активно действующие молодёжные орга-
низации и их лидеры. Все они благодарили 
своих наставников и заверили ветеранов 

комсомольского движения в том, что свято 
будут чтить его традиции.

– Жизнь изменилась. Другая страна, 
другие горизонты, – сказал бывший 
первый секретарь Воронежского обкома 
РКСМ, а ныне – заместитель председате-
ля комитета по делам молодёжи и спорту 
областной Думы И. Н. Макаров. – Но всё-
таки мы – сила. Нам нужно продолжать 
встречаться, воспитывать молодёжь, под-
держивать добрые традиции. 

Он предложил назвать именами бывших 
первых секретарей ЦК ВЛКСМ Алексан-
дра Косарева и Александра Шелепина 
новые улицы нашего города.

В завершение торжественной части 
встречи И.Н. Макаров вручил почётную 
памятную медаль в честь годовщины 
комсомола Заслуженной артистке России  
Р.А. Левашовой. 

«Не расстанусь с комсомолом!» – запела 
артистка. «Не расстанусь с комсомолом», 
– подхватил весь зал…
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Им изменены основания 
возникновения права пользо-
вания участками недр, содер-
жащими общераспространен-
ные полезные ископаемые, а 
также предоставленными для 
строительства и эксплуата-
ции подземных сооружений 
местного значения, не свя-

занных с добычей полезных 
ископаемых. 

Данные изменения были 
вызваны вступлением в силу 
Федерального закона от 30 
декабря 2008 года № 309-ФЗ 
«О внесении изменений в 
статью 16 Федерального за-
кона «Об охране окружающей 

среды» и отдельные законо-
дательные акты Российской 
Федерации».

Согласно новой редакции 
статьи 10 Закона Воронеж-
ской области «О регулиро-
вании отдельных отношений 
в сфере недропользования 
на территории Воронежской 
области» право пользования 
участками недр возникает на 
основании решения уполно-
моченного органа (Управле-
ние по экологии и природо-
пользованию Воронежской 
области) о предоставлении 
по результатам аукциона 
права на разведку и добы-
чу общераспространенных 
полезных ископаемых или 

на геологическое изучение, 
разведку и добычу общерас-
пространённых полезных ис-
копаемых на участках недр, 
содержащих месторождения 
общераспространённых по-
лезных ископаемых, или 
участках недр местного зна-
чения.

Без проведения аукциона 
право пользования участками 
недр возникает на основании 
решения правительства Во-
ронежской области:

1) о предоставлении пра-
ва пользования участком 
недр местного значения для 
строительства и эксплуата-
ции подземных сооружений 
местного значения, не свя-

занных с добычей полезных 
ископаемых;

2) о предоставлении права 
пользования участком недр, 
содержащим месторожде-
ние общераспространённых 
полезных ископаемых, для 
разведки и добычи общерас-
пространённых полезных 
ископаемых открытого место-
рождения при установлении 
факта его открытия пользо-
вателем недр, выполнявшим 
работы по геологическому 
изучению такого участка 
недр, за исключением прове-
дения указанных работ в соот-
ветствии с государственным 
контрактом;

3) о предоставлении права 

краткосрочного (сроком до 
одного года) пользования 
участком недр, содержащим 
месторождение общерас-
пространённых полезных 
ископаемых, для осущест-
вления юридическим лицом 
(оператором) деятельности 
на участке недр, содержащем 
месторождение общераспро-
странённых полезных ис-
копаемых, право пользования 
которым досрочно прекра-
щено.

Новеллой принятого За-
кона Воронежской области 
о недропользовании стало 
исключение случаев предо-
ставления участков недр по 
конкурсу.

Природные ресурсы – под защитой

Елена ОРЛОВА

Первая и пока – 
единственная

Сложностей у спортсменов 
– множество. Один из показа-
тельных примеров – судьба Та-
тьяны Зражевской. Она – член 
национальной сборной по боксу 
и кикбоксингу, победительница 
многочисленных чемпионатов, 
турниров и первенств по этим 
видам спорта всероссийского и 
европейского уровня.

Татьяна – студентка ВГТУ, 
воспитанница Игоря Григо-
рьевича Авакяна, тренера-
педагога высшей категории. 
Боксом занимается четвёртый 
год. Но сумела обогнать своих 
сверстниц, которые начинали 
значительно раньше неё. Этой 
хрупкой девочке ради таких 
достижений приходится пере-
носить немалые нагрузки: три 
тренировки в день, суровый 
спортивный режим. Но она зна-
ет, ради чего это напряжение, 
эти усилия. Впервые женский 
бокс стал олимпийским видом 
спорта. Цель Татьяны – по-
пасть на Олимпиаду 2012 года. 
И стать чемпионкой, стать 
лучшей в мире.

 Но, увы, чем ближе цель и 

реальней её достижение, тем 
больше и серьёзнее препят-
ствия. К сожалению, от личных 
усилий самой спортсменки и 
её тренера тут уже мало что 
зависит. 

– Она такой человек, что, 
каким бы видом спорта ни за-
нималась, пробилась бы и там, 
– говорит о Татьяне её тренер. 
– Она талантливый и  очень 
целеустремлённый человек. 

Когда появляются такие 
«звёздочки», как Татьяна, – это 
здорово. Вокруг них мир меня-
ется. Сколько девчонок и маль-
чишек, стараясь подражать 
Татьяне, пришли в спортивный 
зал. Их удалось уберечь от са-
мых разных опасных влияний 
нашей теперешней жизни. Для 
посёлка Придонского, где жи-
вёт Татьяна, известного своими 
хулиганскими «традициями», 
это очень важно.

Почему  
опускаются руки

– Без поддержки руки опу-
скаются, – продолжает Авакян. 
– В нашей ситуации только 
благодаря Игорю Николаевичу 
Макарову мы необходимую 
поддержку всё-таки получили.

Татьяне, чтобы совершен-
ствовать своё спортивное ма-

стерство, жизненно важно 
участвовать во многих сорев-
нованиях. 

– Раз мы доросли до член-
ства в национальной сборной, 
– говорит Авакян, – нам нужен 
опыт сражений высокого уров-
ня. Тренировка – это домашняя 
работа. Нужен боевой опыт. 
Сборы, куда мы не попадаем, 
потому что нет денег. Члену 
сборной страны нужно ездить 
на сборы за свой счет. А это  
50 тысяч рублей. И через каж-
дые два месяца. Нужны сред-
ства. Финансовая поддержка. 

И.Н. Макаров помог найти 
средства, чтобы Татьяна смогла 
поехать на всероссийский тур-
нир в Таганрог, где завоевала 
первое место. А чтобы попасть 
на него, пришлось ходить по 
предприятиям, фирмам и орга-
низациям  – просить деньги. 

– Собирали по тысяче, – 
вспоминает Татьяна. –  Ходили 
с мамой по предприятиям и 
знакомым. 

И чем выше спортивный 
уровень, тем больше нужно 
денег.

– Я общаюсь со спортсмен-
ками из других областей – им 
не известны такие проблемы, 
они не знают, сколько стоит 
билет, питание, проживание, – 
удивляется Татьяна. – Это мы 
все выгадываем, как и на чём 
сэкономить.

Но хуже всего то, что из-за 
отсутствия денег приходится 
отказываться от участия в 
важных соревнованиях и сбо-
рах. Правда, есть возможность 
принять предложение другого 
клуба. Уехать в Питер или 

Липецк, даже – в Надым… Та-
тьяну там знают и настойчиво 
зовут. Создаётся впечатление, 
что финансовые затруднения 
испытывают только воронеж-
ские спортсмены. Тренеры 
превратились в добытчиков 
денег. Некогда думать о трени-
ровках, о стратегии и тактике 
– нужно «рыскать» в поисках 
финансов. 

– Татьяна прошла три чет-
верти пути. Она почти у цели, 
– говорит Авакян. – Неужели 
возможно теперь всё бросить? 
Такого уровня боксёров у нас 
больше в Воронеже не было и 
нет. Из девчонок она вообще 
единственная. Женский бокс 
она открыла для области. 

есть ли будущее  
у спорта?

– Отсутствует система для 
того, чтобы выращивать и под-
держивать таких, как Таня, 
– считает Макаров. – И эту си-
туацию нужно срочно менять.

В скором времени пройдут 
парламентские слушания на 
тему здоровья молодёжи. Про-
логом к этим слушаниям будет 
заседание комитета по моло-
дёжной политике и спорту, 
посвящённое проблемам раз-
вития студенческого спорта.

 Сборные команды обла-
сти на 70% формируются из 
студенческой молодёжи. Этот 
факт невозможно игнориро-
вать.

– Татьяна – яркий предста-
витель такой молодёжи, – про-
должает Макаров. – Её судьба в 
спорте, несмотря на несомнен-

ные достижения, складывается 
очень непросто. Это маленькая 
звёздочка, которая может угас-
нуть в любой момент, если ей не 
уделять внимания. 

Пока создаётся впечатле-
ние, что спорт никому в Во-
ронежской области не нужен. 
В вузах, к сожалению, наблю-
дается печальная картина. И 
вот результат: если 20-25 лет 
назад в спецгруппах по физ-
культуре занималось человек 
15-20 со всего вуза, то теперь 
в каждой студенческой группе 
5-6 человек имеют различного 
рода противопоказания для 
занятий физической культурой 
и спортом. Состояние здоровья 
молодёжи плачевно.

 – Между тем студенческое 
спортивное общество «Буре-
вестник» работает очень слабо 
в сфере пропаганды здорового 
образа жизни, – говорит Мака-
ров. – Ректоры вузов считают 
эту проблему делом третьесте-
пенным. В некоторых вузах 
даже задают вопрос: а зачем 
вообще нужны студенческие 
спортивные клубы? Мы реши-
ли обратиться в Министерство 
образования РФ для того, 
чтобы было разработано штат-
ное расписание, которое  бы 
предусматривало отчисление 
некоторого процента бюджета 
вуза на развитие спортивно-
массовой работы.

Решать проблему 
комплексно

Сейчас в спортивном сту-
денческом «хозяйстве» – запу-
стение. Спортинвентарь давно 

не обновляется. Спортивные 
сооружения не строятся, а те, 
что есть, без должного ухода 
разрушаются. Пример тому – 
спорткомплекс ВГАУ, который 
превратился в долгострой.

Необходимо создание мо-
лодёжного спортивного сту-
денческого центра. Нужен 
спорткомплекс с плаватель-
ным бассейном, футбольным 
полем и беговыми дорожками. 
Пока все занятия спортсменов 
проводятся на условиях арен-
ды. Сейчас студенческому 
спортивному союзу для тре-
нировок приходится арендо-
вать и плавательный бассейн, 
и футбольные поля, и стадион 
для проведения соревнований 
по лёгкой атлетике. 

Но прежде чем строить но-
вое, неплохо было бы при-
вести в порядок старое. А что 
происходит в реальности? 
Есть «Олимпик» – спортивно-
оздоровительная база, где тре-
нируются 12 студенческих ко-
манд. Условия для тренировок 
у них всё сложнее и сложнее. 
Сам «Олимпик» постепен-
но превращается в торгово-
развлекательный центр. Тут 
организована торговля пивом, 
проводятся ночные дискотеки. 
Спортивный комплекс по-
степенно перепрофилируется. 
Пропагандой здорового образа 
жизни тут уже и не пахнет. 
А спортсменам, которые там 
тренируются, даже переодеться 
негде.

Печальна участь и бассейна 
на левом берегу Воронежа, 
которым всегда пользовались 
молодёжь и студенты. Теперь 

там торгуют запчастями для 
машин. Показательный при-
мер сбоев в системе развития 
студенческого спорта – вопрос 
участия во всемирной Уни-
версиаде 2013 года, которая 
состоится в Казани. Почему-то 
предполагается, что там будут 
участвовать только студенты 
института физкультуры.

– А другие вузы? – недоуме-
вает Макаров. – В большинстве 
из них – добрые спортивные 
традиции. Выращена целая 
плеяда блестящих спортсме-
нов. Они вполне достойны 
того, чтобы участвовать в Уни-
версиаде. А она сравнима по 
значимости с Олимпийскими 
играми. 

Во многих вузах даже не 
известно про спортивные ме-
роприятия всероссийского 
масштаба. Нет календаря со-
ревнований. Несколько десят-
ков лет не проводятся научно-
методические конференции по 
проблемам развития студенче-
ского и школьного спорта.

– Мы намерены добиваться 
изменений в законодатель-
стве Воронежской области 
таким образом, чтобы соз-
дать благоприятные условия 
для развития студенческого 
спорта, – говорит Макаров. – 
Необходимо выделить 3 мил-
лиона рублей на организацию 
командировок спортсменов на 
всероссийские и международ-
ные чемпионаты. И, в первую 
очередь, активизировать ра-
боту спортивного студенче-
ского клуба «Буревестник», 
которому надо сотрудничать 
с советом ректоров Воронежа, 
возможно, даже войти в его 
состав. Кроме того, мы на-
мереваемся провести между 
вузами смотр-конкурс на луч-
шую организацию спортивно-
массовой работы.

Очень важно, чтобы та-
ких, как Татьяна Зражевская, 
становилось больше. Чтобы 
талантливые воронежские 
спортсмены пробились через 
тернии – к звёздам!

Как зажигаются «звёзды» спорта
Проблема |  Депутаты Воронежской областной Думы намерены поддержать развитие студенческого спорта в регионе
Зам.председателя комитета областной думы по 
делам молодёжи и спорту игорь МаКаРоВ (фракция 
КПРФ) принимает самое деятельное участие в судь-
бах молодых спортсменов. Ведь нам, если мы хотим 
оставаться здоровым обществом, нужны и обычные, 
рядовые спортсмены, и «звёзды». но «звездный» путь 
почему-то особенно нелёгок…

Традициям верны
Юбилей | В Парламентском центре состоялась встреча представителей нескольких поколений молодёжных организаций

накануне 91-й годовщины Всесоюзного ленинского Коммунистического  
Союза молодёжи (ВлКСМ) в Парламентском центре по инициативе заместителя 
председателя областной думы Петра Семёнова (фракция «единая Россия») 
состоялась встреча нескольких поколений комсомольских работников  
и лидеров нынешних молодёжных организаций.

Заместитель председателя Комитета по бюджету и 
налогам Госдумы Галина КаРелоВа (фракция «единая 
Россия») выступила на пленарном заседании парла-
мента в связи с рассмотрением  в первом чтении про-
екта бюджета Фонда социального страхования РФ на 
2010 и на плановый период 2011-2012 годов. 

Она отметила, что проект бюджета сформирован в соответствии 
с Законом о переходе государственных внебюджетных фондов с 
2010 года на страховые принципы. В новых условиях Фонд соци-
ального страхования РФ перестает финансировать нестраховые 
расходы, среди которых, в частности,  расходы на оздоровление 
детей и долечивание.

Основные страховые расходы фонда - это, прежде всего,  по-
собия по временной нетрудоспособности, беременности и родам 
и пособия по уходу за ребенком до 1,5 лет. По всем этим посо-
биям в 2010г. увеличивается предельная величина возмещения 
утраченного заработка. Так, максимальная величина пособия по 
временной нетрудоспособности увеличивается с 18720 руб. до 
34583 руб., или на 84,4%. Даже при стаже работающих до пяти 
лет, когда по больничному начисляется всего лишь 60% заработка, 
максимальная величина больничного будет больше нынешней и 
составит 20 750 руб.

Предельная сумма возмещения пособий по беременности и 
родам в 2010г. увеличивается с 25390 руб. до 34583 руб., или на 
36,2%. При таком размере пособия более 85% работающих женщин 
получат пособие по беременности и родам в размере своей зарпла-
ты. И, наконец, максимальная величина ежемесячного пособия по 
уходу за ребенком вырастет с 7492 до 13 833 руб., или на 84,6%. 

Общие расходы бюджета фонда на 2010г. на обязательное со-
циальное страхование, на случай временной нетрудоспособности 
и в связи с материнством предусмотрены в размере 317,206 млрд. 
руб. Доходы по этому виду страхования в 2010г. составят 286, 673 
млрд. руб.

Галина Карелова обратила внимание на то, что в 2010 году 
бюджет Фонда социального страхования будет дефицитным. 
Впервые дефицит (около 30 млрд. руб.) будет покрыт не за счет 
федерального бюджета, а за счет остатка  средств страхового ре-
зерва по обязательному социальному страхованию от несчастных 
случаев на производстве и профессиональных заболеваний. Одна-
ко, учитывая особенности текущего периода, Комитет по бюджету 
и налогам предлагает поддержать позицию Правительства РФ в 
отношении использования остатка средств страхового резерва по 
обязательному социальному страхованию от несчастных случаев 
на производстве в качестве источника внутреннего дефицита 
бюджета фонда на 2010г.

Это мера вынужденная, но оправданная  в кризисных условиях. 
Следует также учесть, что по обязательному социальному страхо-
ванию от несчастных случаев на производстве и профессиональ-
ных заболеваний планируемые доходы фонда обеспечивают все 
расходные обязательства, предусмотренные его бюджетом. При 
этом размеры страховых выплат определены с учетом прогнозного 
роста индекса потребительских цен в 2010 году - 110,0%. К 2011 
году уже  запланирован объем профицита фонда около 4,4 млрд.  
рублей и на 2012 год - в сумме 8,5 млрд.рублей. 

Расходы на оплату труда предусмотрены без индексации.
С учетом изложенного и положительных отзывов профильных 

комитетов Госдумы, Счетной палаты,  Комитета по социальной 
политике Совета Федерации, Комитет по бюджету и налогам, 
-  сказала Галина Карелова, - рекомендует принять законопроект 
в первом чтении.

Для справки. Расходы ФСС РФ в следующем году составят 
453,8 млрд. рублей, почти 70% из них - по обязательному социаль-
ному страхованию на случай временной нетрудоспособности и в 
связи с материнством. 

Количество пособий по материнству определено с учетом роста 
рождаемости, а размеры - с учетом индексации с 1 января на индекс 
потребительских цен. На ежемесячные пособия по уходу за ребен-
ком до 1,5 лет работающим гражданам Фонд направит 71,4 млрд. 
рублей на оплату 15,4 млн. пособий. На единовременные пособия 
при рождении ребенка гражданам, подлежащим обязательному 
социальному страхованию, предусмотрено 14,3 млрд. рублей на 
оплату 1,2 млн. пособий. 

Государство 
гарантирует

Юридический компас
на заседании областной думы 8 октября 2009 
года во втором чтении был принят Закон Воронеж-
ской области «о внесении изменений в Закон Во-
ронежской области «о регулировании отдельных 
отношений в сфере недропользования на террито-
рии Воронежской области».

Компетентное мнение
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Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Стратегией развития Сбер-
банка России до 2014 года 
предусмотрено построение 
клиентоориентированной 
модели работы крупнейшего 
в нашей стране финансово-
кредитного учреждения. До-
биваться этого банк намерен 
на основе модернизации 
технологических процессов 
и улучшения качества обслу-
живания. Сегодня в рамках 
реализации этой стратегии 
в Центрально-Черноземном 
банке, к примеру, внедряют 
новую систему кредитования 
населения. По сути, речь идет 
о скоринговых технологиях. 
Проект получил название 
«Кредитная фабрика».

- По этой системе рабо-
тают передовые европей-
ские банки, - говорит  ди-
ректор Управления креди-
тования частных клиентов 
Центрально-Черноземного 
банка Сбербанка России 
Лариса Усманская. - В Сбер-
банке она уже внедрена в от-
делениях Санкт-Петербурга, 
Москвы, а также в Мурман-
ске и Нижнем Новгороде. У 
нас систему начали внедрять 
в  Лискинском отделении 
Сбербанка. Первые клиенты 
уже высоко оценили предо-
ставленные возможности. 

В чем преимущества 
«Кредитной фабрики»? Ра-
бота на уровне дополни-
тельного офиса, кредитных 
консультантов, не измени-
лась: принимаются заявки, 
оформляется тот же пакет 
документов. А вот дальше 
процесс автоматизирован. 
Система самостоятельно 
оценивает вводные данные 
и выдает решение. При этом 
увеличивается скорость вы-
дачи заемных средств. Если 
сегодня потребительский 
кредит выдается в среднем 
за 5-7 дней, то в рамках «Кре-
дитной фабрики» этот про-
цесс сокращен до 2-3. А по 
клиентам, которые получа-
ют заработную плату через 

Сбербанк, этот срок может 
быть сжат до нескольких 
часов. 

- Работающие сегодня по 
этой технологии подразделе-
ния Сбербанка показывают 
самый низкий уровень про-
сроченной задолженности 
по кредитам частных кли-
ентов, - продолжает Лариса 
Витальевна. - Ну и, конечно, 
при этом снижаются трудо-
затраты банка при заключе-
нии кредитных договоров 
и повышается, скажем так, 
технологичность процесса 
выдачи кредита.

На первом этапе в рам-
ках «Кредитной фабрики» 
будут выдаваться только 
потребительские кредиты. 
В Воронеже эту технологию 
начнут внедрять в конце 
октября, а во всех остальных 
отделениях Центрально-
Черноземного банка Сбер-
банка России – в ноябре. 

К концу этого года в Сбер-
банке рассчитывают внедрить 
скоринговые технологии при 
выдаче «Автокредита». А в 
конце будущего, 2010-го, с 
помощью «Кредитной фа-
брики» планируется начать 
предоставление жилищных 
кредитов. 

Сбербанк оперативно 
реагирует на изменения 
финансово-экономической 
ситуации в стране и поэтапно 
отменяет введенные пре-
жде ограничения. Напри-
мер, Сбербанк, предостав-
ляя кредиты без залогового 
обеспечения населению на 
цели личного потребления, 
увеличил предельный лимит 
до 1 миллиона рублей (ранее 
он был ограничен 750 тыся-
чами). Также снижен размер 
первоначального взноса заём-
щика по жилищным креди-
там. Если ранее требовалось 
оплатить 30 процентов стои-
мости жилья из собственных 
средств, то теперь достаточно 
обладать 20 процентами. Мо-
лодым семьям с детьми доста-
точно оплатить 15 процентов 
стоимости жилья. 

Коснулись изменения и 
«Образовательного» кредита. 
Здесь намечено расширить 
взаимодействие с образова-
тельными учреждениями. 
Ранее это были лишь высшие 
учебные заведения и техни-
кумы, а теперь кредит можно 
будет взять и для получения 
начального и дополнитель-
ного профессионального об-
разования, оплаты курсов 
повышения квалификации. С 
недавнего времени «Образо-
вательный кредит» выдается 
в форме кредитной линии с 
ежегодной выборкой части 
суммы. Причем, если обра-
зовательное учреждение по-
прежнему не готово назвать 
общую стоимость своих услуг 
за весь срок обучения, банк 
самостоятельно индексирует 
ее, исходя из ежегодного удо-
рожания на 15%. Кроме того, 
сумма кредита может быть 
дополнительно увеличена, 
если услуги образовательно-
го учреждения подорожают 
больше. 

- Принципиально новый 
кредитный продукт – «Ипо-
течный стандарт», - говорит 
Лариса Усманская. -  В отли-
чие от действующей ипотеки, 
этот кредит предполагает воз-
можность залога иного объ-
екта недвижимости - не того, 
что приобретается в кредит. 
Причем в качестве  залогода-
теля может выступать третье 
лицо. Примечательно, что 
кредит может составлять пол-
ную сумму приобретаемого 
жилья, без первоначального 
взноса, если стоимость за-
лога выше стоимости приоб-
ретаемого жилья (к примеру, 
в залог идет трехкомнатная 
квартира, а покупается одно-
комнатная). 

Сегодня в Сбербанке про-
должается работа над новы-
ми вариантами кредитных 
продуктов, которые будут 
максимально учитывать по-
требности клиентов и отве-
чать всем современным стан-
дартам финансового рынка.

Кредиты станут выдавать быстрее
Финансы | Сбербанк внедряет новые технологии и смягчает условия выдачи кредитов

Кредитующие подразделения Сбербанка 
г. Воронеж

Доп. офис №9013/0046 ул. Ленина, 73

Доп. офис №9013/0177 ул. Ломоносова, 114/10

Доп. офис №9013/0183 ул. Среднемосковская, 7/9

Доп. офис №9013/0184 ул. Плехановская, 48-б

Доп. офис №9013/0158 ул. Димитрова, 79

Доп. офис №9013/0164 Ленинский проспект, 39

Доп. офис №9013/0141 ул. Владимира Невского, 24

Доп. офис №9013/0163 бульвар Победы, 22-а

Доп. офис №9013/0180 проспект Московский, 11

Доп. офис №9013/0189 ул. Маршала Жукова, 12-а

Доп. офис №9013/0105 ул. Матросова, 6-б

Доп. офис №9013/0182 ул. Ворошилова, 8-в

Доп. офис №9013/0150 ул. Героев сибиряков, 46

Доп. офис №9013/0165 проспект Патриотов, 1-д

Доп. офис №9013/0166 бульвар Пионеров, 11-а

Воронежская область
Доп. офис №9013/0167 пгт. Рамонь, ул. Советская, 4-а

Доп. офис №9013/0171 г. Нововоронеж, проезд Парковый, 10

Аннинское ОСБ № 3777 пгт. Анна, ул. Ленина, 32

Доп. офис № 3777/060 пгт. Панино, ул. Железнодорожная, 17

Доп. офис № 3777/047 г. Эртиль, ул. Ф. Энгельса, 18 

Борисоглебское ОСБ № 193  г. Борисоглебск, ул. Свободы, 176

Доп. офис №193/064 пгт. Грибановский, ул. Центральная, 13

Доп. офис №193/095 с. Терновка, ул. Юбилейная, 31-а 

Доп. офис №193/113 г. Поворино, ул. Советская, 89

Доп. офис №193/124 г. Новохоперск, ул. Дзержинского, 5-а

Бутурлиновское ОСБ №3793 г. Бутурлиновка, ул. Ленина, 49

Доп. офис №3793/0055 пгт. Таловая,  ул. Советская, 170

Калачеевское ОСБ №3836 г. Калач, ул. 1 Мая, 12 

Лискинское ОСБ №3854 г. Лиски, ул. Свердлова,  61-а

Доп. офис №3854/066 г. Бобров, ул. 22 Января, 73

Новоусманское ОСБ №3869 с. Новая Усмань, ул. Ленина, 272

Доп. офис 3869/065 с. Каширское, ул. Олимпийская, 23

Доп. офис 3869/073 с. Верхняя Хава, ул. Ленина, 9

Острогожское ОСБ № 989 г. Острогожск, ул. Карла Маркса, 6

Доп. офис № 989/066 пгт. Каменка, ул. Ленина, 9

Доп. офис № 989/052 с. Репьевка, ул. Ушанева, 2-а

Павловское ОСБ №3872 г. Павловск, ул. Покровская, 11

Доп. офис №3872/051 с. В.Мамон, ул. 60 лет Октября, 12/1

Доп. офис №3872/063 г. Богучар, пр-т 50-летия Победы, 8 

Россошанское ОСБ №382 г. Россошь, пр. Труда, 12-а

Доп. офис 382/061 г. Россошь, ул. Пролетарская, 74-б

Доп. офис 382/062 пгт. Ольховатка, ул. Пролетарская, 3

Доп. офис 382/077 пгт. Подгоренский, ул. Вокзальная, 73

Доп. офис 382/098 пгт. Кантемировка, ул. Победы, 20

Семилукское ОСБ №3825 г. Семилуки, ул. 9 Января, 21

Доп. офис №3825/058
с. Нижнедевицк,  
ул. Революционная, 23-а

Доп. офис №3825/073 пгт. Хохольский, ул. Ленина, 3-а

Доп. офис №3825/088 г. Семилуки, ул. Чапаева, 29, корп. 1-н

Автосалоны
ООО «Воронежавтогазсервис» г. Воронеж, ул. Ленинградская, 2-а

ООО «АвтоСтиль» г. Воронеж, ул. Изыскателей, 29

ООО «Формула ВР» г. Воронеж, ул. Остужева, 68

ООО «КМ/Ч - Воронеж» г. Воронеж, ул. Изыскателей, 29

ООО «КронаМоторс» г. Воронеж, ул. Изыскателей, 29

ЗАО «Дайнава-Центр» г. Воронеж, ул. Димитрова, 134-б

ООО «Дайнава-Авто» г. Воронеж, ул. Димитрова, 134-б

ООО «АВТОТРАНС» г. Воронеж, пр. Патриотов, 45-б

ООО «Автомир 36» г. Воронеж, ул. Дорожная, 11-б

ООО «Воронеж-Лада-Сервис» г. Воронеж, пр. Патриотов, 47

ООО «Еврокар» г. Воронеж, пр. Патриотов, 47

ООО «СКС-Лада» с. Подгорное, ул. Пугачева, 84-а

ОАО «СЕРВИС-МОДЕРН» г. Воронеж, ул. Ленина, 96

ООО «Мартен-Авто 36 Х» г. Воронеж, ул. 9 Января, 221-д

ЗАО «Дубль Н» г. Воронеж, ул. 9 Января, 221-д

ООО «Авто-СИТИ» г. Воронеж, пр. Патриотов, 47

ООО «Авто-Дон» г. Воронеж, ул. Изыскателей, 39

ООО «Богемия Юг» г. Воронеж, ул. Космонавтов, 6

ООО «Вседорожник»
г. Воронеж, ул. Набережная 
Авиастроителей, 14, ул. Грамши, 73-а

ООО «Автомир-
Борисоглебск»

г. Борисоглебск,  
ул. Матросовская, 127

ООО «Борисоглебск-АВТО»
г. Борисоглебск,  
ул. Матросовская, 127

ООО «Автоцентр-
Борисоглебск»

г. Борисоглебск,  
ул. Советская, 80

ООО «Воронежавтогазсервис» пгт.  Грибановский, ул. Лесная,  7

ООО «Воронежавтогазсервис» г. Острогожск, пос. Элеваторный, а/я 32

ООО «Лада-Гарант» г. Павловск, ул. Строительная, 2

ООО «Воронежавтогазсервис» г. Богучар, ул. Дзержинского, 210-а

ИП Гладких И.А. г. Россошь, ул. Мира, 183

ИП Шафоростов В.И. г. Россошь, пл. Октябрьская, 195 
* Расчет является предварительным, поскольку про-

изводится на основе информации, не подтвержденной 
документально.

Рубцова отправляет не-
званых гостей туда, от-

куда пришли, и тут же пишет 
резкое письмо руководителям 
ФГУ «Черноземуправтодор», в 
котором просит их «объяснить 
сотрудникам, что они явля-
ются представителями феде-
рального госучреждения, а не 
бандитской группировки, и с 
этого положения, данного им 
государством, пусть поучатся 
общаться с людьми… Если по-
добное заявление повторится, 
я обращусь за помощью в 
органы правопорядка». Елена 
полагала, что такое послание 
отобьет у вымогателей пыл.

В конце февраля нынешне-
го года пожаловали следующие 
гости. Двое офицеров мили-
ции подкатили на патрульной 
машине ДПС, вышли из неё, 
оглядели отремонтированное 
здание и выставленные возле 
него образцы кованых изделий, 
не торопясь зашли в торговый 
зал, оглядели с ног до головы 
Елену Владимировну и не-
брежно бросили:

- Ну, привет! Ты что ли но-
вая хозяйка?

Увидев настороженное 
лицо Рубцовой, люди в форме 
начали перечислять пункты 
правил, которые она якобы на-
рушила и строго заявили, что 
законы игнорировать никому 
не позволено, а потому они 
будут составлять протоколы. 
Поскольку хозяйка торгового 
зала молчала, вошедшие уже 
мягче сказали, что можно и «не 
марать бумагу, а договориться 
обо всем по-хорошему». Тут уж 
начинающая бизнес-леди не 
выдержала. Её резкий вопрос, 
что значит «договориться», 
очень не понравился людям 
в погонах. Не стесняясь в вы-
ражениях, офицеры преподали 
молодой женщине урок «ми-
лицейского этикета». Злость 
овладела ею, и едва сдерживая 
себя, Елена посоветовала за-
щитникам закона убираться 
восвояси.

…3 марта, ближе к вечеру, к 
павильону подрулила машина 
ДПС, из которой вышел ин-
спектор дорожного надзора об-
ластной ГИБДД О.Шабанов. 
Он сурово оглядел прилегаю-
щую территорию, зашел в ма-
газин и спросил, почему владе-
лица объекта  «не приняла мер 
к своевременной уборке снега 

на остановочной площадке»? 
Девушка-продавец ответила, 
что хозяйки в настоящее время 
нет, возможно, она уехала на 
завод. Минут через 20-25 ма-
шина ДПС подъехала к заводу 
«Инсайт». Узнав, что Рубцовой 
и здесь нет, Шабанов стал 
требовать, чтобы акт о том, 
что возле павильона не убран 
снег подписал коммерческий 
директор завода. Тот отказался 
это сделать, поскольку не имел 
никакого отношения к хозяй-
ственным проблемам магазина. 
Шабанов и подошедший к 
нему напарник стали обви-
нять заводчан в том, что они 
скрывают нарушения и хотят 
уйти от наказания. Кое-как 
блюстителей порядка удалось 
выпроводить с завода.

Узнав об инциденте, Еле-
на Рубцова собрала свидете-
лей беспардонного поведения 
офицеров милиции, и они 
написали заявления в проку-
ратуру Левобережного района 
и начальнику ГУВД генералу 
Хотину. Через несколько дней  
авторов заявлений вызвали 
в облГАИ и сказали, что за 
«некорректное обращение» 
сотрудники ГИБДД будут 
наказаны.

Предпринимательница 
решила, что неприят-

ный инцидент на этом ис-
черпан, однако ошиблась. В 
конце месяца она узнает, что 
она обязана уплатить штраф 
в размере 3000 рублей. Ока-
зывается, 20 марта в ГИБДД 
был составлен «протокол о 
привлечении Рубцовой Е.В. к 
административной ответствен-
ности» за неуборку снега возле 
павильона. В этот же день, 20 
марта, объединенными уси-
лиями сотрудников ГИБДД и 
ФГУ «Черноземуправтодор» 
изготовлено «предписание», 
которое требовало от «вла-
дельца объекта дорожного 
сервиса Рубцовой Е.В. в срок 
до 20.03.2009 года прекратить 
использовать объект дорож-
ного сервиса не по назначе-
нию и представить в ФГУ 
правоустанавливающие до-
кументы».  Дальше – больше. 
Через несколько дней пришла 
повестка от мирового судьи 
Новоусманского района. По 
иску дорожников было заведе-
но дело об административном 
правонарушении. 

Елена обращается за помо-
щью к опытному воронежскому 
адвокату Марии Росновской. 
Та внимательно изучает  до-
кументы и  доказывает никчем-
ность всех обвинений сначала 
в мировом районном суде, 
потом арбитражном суде об-
ласти, затем в федеральном 
суде Левобережного района. 
Постановление о наложении 
штрафа в размере 3000 рублей 
отменяется. Однако Елену 
упорно стараются выдавить с 
этого участка автомагистрали.

Врио начальника управле-
ния А.Целковнев предупре-
ждает индивидуального пред-
принимателя Рубцову, что 
«отсутствие на принадлежа-
щем Вам объекте необходимого 
обустройства, выставленные 
на территории образцы про-
дукции влечет потенциальную 
опасность и возможность поте-
ри управления транспортным 
средством при въезде и выезде 
с территории торгового пави-
льона, а также создает помеху 
транспорту, движущемуся по 
федеральной автодороге М-4 
«Дон», где интенсивность дви-
жения более 27000 автомобилей 
в сутки. За три года на данном 
участке автомобильной до-
роги отмечено 7 ДТП из них 
6 раненых, 1 человек погиб». 
Главная идея этой «претензии» 
проста: теперь во всех ДТП, 
которые произойдут на этом 
участке дороги, будет винова-
та предприниматель Рубцова. 
Противостояние нарастает: 
Елена отправляет в «автодор» 
просьбу выдать ей техниче-
ские условия. В соответствии с 
ними, за свой счет она приведет 
этот участок трассы в полный 
порядок – заасфальтирует по-
лосы торможения и разгона, 
нанесет разметку, установит 
дорожные знаки. Ей отказы-

вают на том основании, что её 
бизнес не является объектом 
дорожного сервиса. А если бы 
вместо кованых изделий здесь 
торговали пивом и пирожками 
с капустой, не отказали бы? 

Так кто же по-настоящему 
заботится о том, чтобы снизить 
число ДТП на магистрали? 
Почему, кстати сказать, когда 
здесь продавали шашлыки и 
останавливались машины, до-
рожники не замечали, что это 
место не соответствует требо-
ваниям технических условий? 
Да и «гаишники» тормозили 
здесь, чтобы покушать горя-
чего мясца. При этом не за-
мечали отсутствия дорожных 
знаков и соответствующей 
разметки. Не потому ли, что 
шашлычники  «договаривались 
по-хорошему», а Рубцовой про-
тивно это делать?

Она пишет письмо губерна-
тору области и рассказывает 
ему как «Черноземуправто-
дор» препятствует её предпри-
нимательской деятельности. 
Ответ приходит из департа-
мента по развитию предприни-
мательства. Ей сообщают, что 
письмо рассмотрено совместно 
с теми, на кого она жалуется. 
Руководитель департамента 
С.Суменко  продолжает всё 
ту же «дорожную» песню про 
то, что её магазин не предна-
значен «для обслуживания 
участников дорожного дви-
жения по пути следования», 
а потому она не имеет права 
благоустраивать этот участок 
дороги. 

Логика российского чинов-
ника изумляет. А для кого же 
если не «для участников дорож-
ного движения» предназначен 
этот магазин? Кому будет хуже 
от того, если проезжающий по 
дороге человек остановится 
возле павильона Рубцовой и 

заинтересуется оригинальны-
ми изделиями, которые там 
выставлены?  В каком законе 
написано, что в 36 метрах от до-
роги такой красотой торговать 
не разрешается?

Дорожники заявляют, 
что магазин не имеет 

права стоять в так называемой 
«полосе отвода» магистрали 
«Дон-1». Но он и не стоит там. 
Здание находится на участке, 
который не входит в эту по-
лосу. Об этом гласит справка 
руководителя комитета по 
земельным ресурсам и зем-
леустройству Новоусманского 
района А.Мануковского, и 
дорожники отлично знают об 
этом документе. Зачем же они 
пытаются лукавить?

Терпение молодой пред-
принимательницы на исходе, 
и она пишет заявление в отдел 
по борьбе с экономическими 
преступлениями Ленинского 
РОВД: по её мнению, руковод-
ство «автодора» злоупотребляет 
должностными полномочиями. 
В доказательство приводит фак-
ты. Через десять дней старший 
оперуполномоченный ОБЭП, 
майор милиции О.Болдин вы-
носит постановление об отказе 
в возбуждении уголовного дела. 
Основание просто из ряда вон: 
«В ходе проведенной проверки по 
заявлению Рубцовой признаков 
преступления в действиях ру-
ководства ФГУ «Черноземупр-
автодор» не усматривается. В 
ОВД вызывался его представи-
тель, однако никто не явился». 
Постановление утверждает 
и.о.начальника криминальной 
милиции Ленинского района 
О.Ситников. Интересно бы 
узнать у таких вот правоохра-
нителей, как они понимают 
бескомпромиссную борьбу с 
негативными явлениями, если, 
даже не увидев подозреваемых 

в преступлении, признали их 
невиновными?

…Тягомотные судебные ри-
сталища продолжаются. Теперь 
дорожники ссылаются на то, 
что технические условия, кото-
рые они выдавали в марте 1999 
года, остались не выполненны-
ми, и на участке, мол, до сих пор 
нет ни наружного освещения, 
ни дорожных знаков, ни полос 
разгона и торможения. В уточ-
ненных исковых требованиях 
они утверждают, что павильон 
является самовольной построй-
кой,  а потому должен быть 
снесен. И это опять неправда. 
Если постройка самовольная, 
то почему право на неё зареги-
стрировано государством без 
всяких ограничений, и граж-
данка Рубцова приобрела это 
право на законных основаниях? 
Ответа на вопрос оппоненты 
дать не могут.

Тем не менее чувствуют себя 
истинными хозяевами положе-
ния, а потому полностью пере-
крывают стальным барьерным 
ограждением путь к торговому 
павильону. Потом пригоняют 
экскаватор и копают траншею, 
чтобы ни одна машина и близко 
не могла подъехать к спорному 
месту. Однако в своем рвении 
перестарались. Когда траншея 
перегородила дорогу в село, 
жители его написали заявле-
ние в прокуратуру. После её 
вмешательства ров пришлось 
засыпать. 

Но сегодня в этом месте 
сельским жителям опасно вы-
езжать  на трассу. Стальной 
барьер лишил водителей лег-
ковых машин возможности 
маневра. Чтобы преодолеть 
земляной бугор, нужно добав-
лять газ и сразу выскакивать 
на автомагистраль под колеса 
несущегося  автотранспорта. 
Когда про изойдет страшное 
ДТП (а оно рано или поздно 
обязательно произойдет) – кто 
будет отвечать за него? Во вся-
ком случае не Елена Рубцова, 
которая изо всех сил борется 
с самоуправством тех, кто без 
устали утверждает своё право 
на торможение российского 
бизнеса.

P.S. 29 сентября арбитраж-
ный суд области в очередной 
раз отклонил иск «Чернозем-
управтодора» о запрещении 
деятельности магазина по 
продаже кованых изделий. 
Продолжение следует?

Полоса торможения
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Теперь торговый павильон окружает стальной барьер.

Галина РОХМИН

Машину, заполненную не-
обходимой для учащихся орг-
техникой, ребята из школы-
интерната №9 встречали с 
нескрываемой радостью. По-
лучение подарков – это всегда 
приятное, особенно для детей, 
событие. Кроме того, вместе 
с данными презентами они 
получают так необходимую 
частицу душевной теплоты. И 
судя по детским светящимся 
глазам, улыбающимся лицам, в 
благотворительной акции «Не 
смотри со стороны – помоги 
детям», организатором которой 
выступил «Инвестбанк», оба 
эти нюанса учли. 

- «Инвестбанк» ежегодно 
проводит благотворительные 
акции и, на наш взгляд, интер-
нат № 9 для детей с заболева-
ниями ДЦП наиболее нужда-
ется в нашей опеке, - говорит 
заместитель директора филиала 
«Центрально-Черноземный» 
АКБ «Инвестбанк»(ОАО) Ирина 
Андреянова. - Школа-интернат 
давно находится в тяжелом со-
стоянии и требует финансовой и 
материальной поддержки. 

Действительно, у многих 
из 85 воспитанников школы-
интерната семьи неполные. 
Дети с ограниченными физи-
ческими возможностями нуж-
даются в постоянном уходе. 
Учебный корпус школы, кото-
рый построен ещё в 1938 году, 
требует капитального ремонта, 
но в средствах государственное 
учреждение ограничено. Все 
эти аспекты моральных и ма-
териальных проблем нужно по-
стоянно учитывать и стараться 
решать. Кроме того, надо и 
дальше развиваться. Мечта ны-
нешнего руководства школы-
интерната - построить светлый 
и просторный спортивный 
зал для ребят, которые очень 
активно себя проявляют на 
уроках физической культуры в 
разных видах спорта. Надо от-
метить, что такие талантливые 

выпускники интерната как Ни-
колай Бобровников, Евгений 
Дюдюкин и Игорь Жеребцов, 
прекрасно выступили на пара-
олимпийских играх. 

- Многие организации ста-
раются нам помогать накануне 
и в праздники, делая нашим 
ребятам подарки, - замечает 
директор Воронежской спе-
циальной (коррекционной) 
общеобразовательной школы-
интерната №9 Валентина Не-
красова. – А сегодня вдвойне 
приятно, что нас помнят, по-
могают, организовывая нам на-
стоящий праздник в обычный 
будничный день. 

Кстати, по словам Ирины 
Андреяновой, в этой акции 
приняли участие не только со-
трудники «Инвестбанка». На 
призыв помочь детям-сиротам 
откликнулись самые разные 
люди и организации, и вклад 
каждого, независимо от его 
размера, был очень весом и 
значим. Не остались равнодуш-
ными и оказали существенную 
поддержку филиал «Воронеж» 
АКБ «Национальный резерв-
ный банк», студия «Формат», 
рекламные компании «Black 
and White» и «Дюнц А», еже-
недельная газета «Аргументы и 
факты», ИД «Социум», бизнес-
издание «ШЕФ». 

- Мы надеемся, что такого 
рода акции будут иметь про-
должение, во всяком случае, 
со своей стороны мы прило-
жим все усилия по оказанию 
ребятам необходимой помощи, 
- отмечает Ирина Андреянова. - 
Если рассмотреть состав слова 
«благотворительность», мы 
увидим такие слова, как «бла-
го» и «творить», и хотелось бы, 
чтобы, несмотря ни на какие 
трудности, люди не забывали 
творить благо и для других.

Школа-интернат №9 рас-
положена в г. Воронеже по 
ул.Перевёрткина,д.40.

Те л е ф о н  д и р е к т о р а 
В.Н.Некрасовой 23-17-66.

«Не смотри  
со стороны – 
помоги детям»
Благотворительность | Акцию под таким 
названием провёл ряд воронежских 
организаций

Организаторы акции (справа – И.И. Андреянова) дарят 
подарки.

Такой большой телевизор станет в библиотеке доступен 
для всех воспитанников школы-интерната. 
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Узнать о подробностях акции Вы можете, позвонив по телефону 8-800-100-00-80 
(звонок по России бесплатный).

Реклама. 
Сбербанк России ОАО. Генеральная лицензия Банка России на осуществление банковских операций №1481 от 3.10.2002 г.

Внимание!
31 октября Центрально-Черноземный банк Сбербанка России проводит акцию «АВТО-
суббота». В этот день Вы можете получить консультацию по «Автокредиту», узнать о мак-
симально возможной для Вас сумме займа и объеме ежемесячного платежа*, подать 
заявку на кредит в кредитующих подразделениях Сбербанка и автосалонах.

вЕСТИ

Встреча в ВГУ 
В рамках работы пресс-клуба на факультете журналистики ВГУ 

состоялась встреча с известным журналистом-международником, 
медиа-менеджером, PR-советником Правительства и Администрации 
Президента РФ Алексеем Волиным. В течение полутора часов сту-
денты факультета журналистики и все желающие общались на темы 
настоящего и будущего современных СМИ, взаимоотношений журна-
листики и PR. Студенты задавали острые вопросы про проигранную 
Россией информационную войну с Грузией, предвыборную кампанию 
и блог Президента РФ Д. Медведева, про наиболее эффективные 
технологии в политическом PR.

В горнице моей светло… 
Необычная музейная экспозиция открылась в этом году в селе 

Копанище Лискинского района. Она получила название «Сельская 
горница» и разместилась в двух комнатах. Собственно, горница, в 
которой собраны изделия народных мастеров и предметы старины, 
- одна из этих комнат, в первой же демонстрируются картины мест-
ного художника Анатолия Зюбана. В сельском музее и старинную 
кровать можно увидеть, и самотканую скатерть, и крынки для молока, 
и русскую печь. В углу под потолком – обрамленные расшитыми 
рушниками иконы. Сбор материала о селе продолжается, так что в 
экспозиции, наверняка, появятся новые уникальные экспонаты. 

Юрий ШАмин, Василий ЧеРнОУСОВ. 
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Ответы на кроссворд  
(23 октября)

По горизонтали: 5. Поло-
вой. 6. Воронеж. 8. Кумыс. 10. 
Ментик. 11. Катран. 14. Борщ. 
16. Полонез. 17. Каир. 18. Пи-
кап. 19. Берег. 23. Липа. 24. Лю-
стрин. 25. Неон. 28. Павиан. 29. 
Понтон. 30. Пихта. 32. Трактор. 
33. Полоний.

По вертикали: 1. «Кортик». 
2. Полк. 3. Бокс. 4. Ковпак. 5. 
Полевой. 7. Желатин. 9. Мотор. 
12. Волапюк. 13. Венеция. 15. 
Щепка. 17. Коган. 20. Динамит. 
21. Страх. 22. Соловей. 26. 
Галька. 27. Восток. 30. Плов. 
31. «Азов».

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 315) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право за-
ключить государственный контракт на выполнение ремонтно-реставрационных работ по усилению фундаментов и устройству гидроизоляции фундаментов 
главного усадебного дома на объекте культурного наследия «Музей-усадьба Д.Веневитинова». 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный 
орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый 
адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26. Контактное 
лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: ГУК «Воронежский областной литературный музей им. И.С. Никитина». Место на-
хождения: г. Воронеж, ул. Плехановская, 3. Почтовый адрес: 394018,  г. Воронеж, ул. Плехановская, 3. Номер контактного телефона: (4732) 53-16-21. 
Контактное лицо: Сивова Марина Александровна. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная 
(максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: ремонтно-реставрационные работы по усилению фундаментов и устройству 
гидроизоляции фундаментов главного усадебного дома на объекте культурного наследия «Музей-усадьба Д.Веневитинова»; 4.2. Объём выполняемых 
работ*: 1. Усиление фундаментов стены: разборка отмостки из тротуарной плитки – 91,1м2, копка траншей при усилении фундаментов – 160,72м3, очистка 
поверхности фундамента – 115,39м2, устройство насечки на боковой поверхности фундаментов – 36,8м2, сверление отверстий диам.40 глубиной 800 мм  
в кирпичной кладке с установкой арматуры и заполнением отверстий раствором – 533шт., подводка монолитных железобетонных фундаментов под 
существующие фундаменты - 24м3, усиление существующих фундаментов монолитными железобетонными обоймами – 41,85м3, вертикальная обмазочная 
битумная гидроизоляция фундаментов в 2 слоя – 159,6м2, реставрация кирпичной кладки стен цоколя – 4,69м3, установка сетки оцинкованной – 136,74м2, 
реставрация штукатурки цоколя по сетке – 33,71м2, устройство горизонтальной гидроизоляции из пленки под отмостку – 113,85м2. 2. Гидроизоляция 
фундаментов стены (северный фасад): сверление отверстий в кирпичной кладке глубиной 95 см для пропила стены – 557шт., устройство гидроизоляции 
из гофрированного оцинкованного листа – 35,2м2, инъектирование пустот гидроизоляционным раствором – 1259л. *Полный объем работ в соот-
ветствии с технической частью документации об аукционе; 4.3. Место выполнения работ: Воронежская область, Рамонский район, с. Новоживотинное,  
ул. Школьная, д. 18 («Музей-усадьба Д. Веневитинова»); 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 4 258 076 (четыре миллиона двести пятьдесят 
восемь тысяч семьдесят шесть) рублей 43 коп. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предо-
ставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со 
дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица 
с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об 
аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации 
об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 30 октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов 
до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 19 ноября 2009 г. (до 10:00).по 
адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок 
на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов 00 минут 19 ноября 2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 26 ноября 2009г. в 10 часов 00 
минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер 316). Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить 
государственный контракт на поставку компьютерного и мультимедийного оборудования в рамках реализации областной целевой программы «Комплекс-
ные меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их незаконному обороту на 2007-2010 годы». 2. Торги проводит уполномоченный орган: 
управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 
394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: 
Фирсова Ольга Анатольевна. Специализированная организация: ООО «Новация». Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018, 
г. Воронеж, ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Далевская 
Татьяна Николаевна. 3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 
5. Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Никитинская, 5. Адрес электронной почты: office@oblzdrav.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 51-98-42. 
Контактное лицо: Киселёв Дмитрий Юрьевич. 4. Предмет государственного контракта: поставка компьютерного и мультимедийного оборудования. Наи-
менование и количество товаров: комплект компьютерного оборудования (системный блок, монитор, клавиатура, мышь) – 12 комплектов, аудиосистема 
для компьютера – 1 шт., внешний винчестер – 2 шт., источник бесперебойного питания – 11 шт., батарейный блок - 8 шт., станция нелинейного монтажа 
- 1 комплект. Место поставки товаров: г. Воронеж, ул. Героев стратосферы, 2 (ГУЗ «Воронежский областной наркологический диспансер»). Начальная 
(максимальная) цена контракта: 608 600 руб. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: документация об аукционе предо-
ставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со 
дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица 
с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru. В случае направления документации об 
аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации 
об аукционе. 6. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе будет произво-
диться аукционной комиссией с 14 часов 30 минут 19 ноября 2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата 
и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным органом 01 декабря 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени 
по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 317). 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право 
заключить государственные контракты на поставку компьютерного оборудования в рамках реализации ОЦП «Информатизация Воронежской области 
на 2006-2010 годы». 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Во-
ронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной 
почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. 3. Государственный заказчик: 
управление информационных технологий Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж,  
пл. им. Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 77-52-65. Контактное лицо: Винников Александр Иванович. 4. Предмет государственных контрактов. 
Наименование и количество поставляемого товара. 

№  
лота

Предмет государственного  
контракта Наименование товара Кол-во,  

шт.

1

Поставка  
стоечного оборудования  

для оснащения  
серверного помещения 

Стойка серверная 2

Блок розеток 9

Контроллер доступа на 2 считывателя 14

Считыватель карт 17

Замок электромеханический ЗЭМ-7 (или эквивалент) 22

2

Поставка дисковых подсистем  
и источников бесперебойного  

питания для оснащения  
серверного помещения

Оригинальный жесткий диск Express IBM 300GB 20

Источник бесперебойного питания 2

Жесткий диск 1000GB 7200RPM SATA 8

3
Поставка 

 коммуникационного  
оборудования

VoIP  шлюз 1

Сетевые карты Intel E1G42ETBLK Network Card PRO/1000 Gigabit ET Dual Port Server Adapter, PCI-E-4x (897654) (или эквивалент) 10

Коммутатор WS-C3750G-48TS-S Catalyst 3750 48 10/100/1000T + 4 SFP + IPB Image GP  (или эквивалент) 1

4
Поставка  

компьютерного  
и видеооборудования

Моноблок Intel Core Duo E8400 3.0 24”/G96/4G/500/ BluR/WF/BT/TV/Cam/VHP (или эквивалент) 2

Sony PRS-505 (или эквивалент) 2

Transcend MicroSDHC 16GB Class 6 + адаптер для SD (или эквивалент) 2

5 Поставка компьютеров Компьютер 3

6 Поставка ноутбуков Ноутбук 2

7 Поставка серверного  
оборудования Сервер Sun SPARC Enterprise T5120 1

Место поставки товаров: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): лот №1 - 465 051,00 руб., лот №2 - 
1 156 968,00 руб., лот №3 - 596 000,00 руб., лот №4 - 240 300,00 руб., лот №5 - 184 050,00 руб., лот №6 - 185 020,00 руб., лот №7 - 516 896,00 руб. 5. Срок, 
место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на 
котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата и время начала 
рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 11 часов 00 
минут 19 ноября 2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион 
будет проводиться уполномоченным органом 26 ноября 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) 
организациям инвалидов: не установлены.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона №257-б от 26 октября 2009 г. на право заключить государственные контракты на выполнение капитального ремонта 
для нужд учреждений здравоохранения по мероприятию «Обеспечение противопожарной безопасности зданий и сооружений» (реестровый номер 257). 1. 
Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 26 октября 2009 г. в 
14 часов 44 минуты по московскому времени. 2. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о 
цене контракта. Лот №1 Победитель аукциона: участник №5 – ООО «Инвестиции» (394000, г. Воронеж, ул. Цюрупы, д. 18). Предложение о цене контракта: 
7 168 452,85 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №28 – ООО «Стройтеплосервис» (394026, 
г. Воронеж, ул. 303-й стрелковой дивизии, д. 1 а). Предложение о цене контракта: 7 238 049,48 руб. Лот №2 Победитель аукциона: участник №27 – ООО 
«Вектор-С» (394019, г. Воронеж, ул. 9 Января, д. 149 А). Предложение о цене контракта: 882 153,25 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №16 – ООО СК «Октант» (г. Воронеж, ул. 9 Января, 107). Предложение о цене контракта: 888 687,72 руб. Лот №3 
Победитель аукциона: участник №14 – ООО «Стройформат» (Воронежская обл., г. Россошь, ул. Мира, 142). Предложение о цене контракта: 482 005,16 
руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №30 – ООО «Свет» (396420, Воронежская обл., г. Павловск,  
ул. Дзержинского, 10). Предложение о цене контракта: 486 873,90 руб. Лот №4 Победитель аукциона: участник №2 – ООО «Гефест» (394002, г. Воронеж,  
ул. Волгоградская, 33, оф. 107). Предложение о цене контракта: 187 286,86 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене кон-
тракта: участник №1 – ООО «Воронежская торгово-промышленная фирма «Орион» (398059, г. Липецк, пл. Коммунальная, 9). Предложение о цене контракта: 
190 001,16 руб. Лот №5 Победитель аукциона: участник №10 – ООО «СантехЭлектроСтрой» (394000, г. Воронеж, ул. Батуринская, д. 29). Предложение о 
цене контракта: 385 463,65 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №25 – ООО «Стройпожсервис»  
(г. Воронеж, Ленинский пр-т, 195, 52). Предложение о цене контракта: 388 428,76 руб. Лот №6 Победитель аукциона: участник №33 – ООО «ИнтерФинСтрой» 
(394088, г. Воронеж, ул. Новгородская, д. 141, оф. 70). Предложение о цене контракта: 267 569,53 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №37 – ООО «Стройдизайнпроект» (394000, г. Воронеж, ул. Станкевича, 7). Предложение о цене контракта:  
269 201,05 руб.Заседание комиссии окончено 26 октября 2009 г. в 15 часов 49 минут по московскому времени.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона № 259-б от 27.10.09г. (Реестровый номер торгов 259) на право заключить государственные контракты на поставку 
горюче-смазочных материалов. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аук-
цион начался 27 октября 2009г. в 11 часов 05 минут по московскому времени. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал 
предпоследнее предложение о цене контракта. Лот № 2: победитель аукциона: участник № 1 – ООО «АвтоКарт-Воронеж» (г. Воронеж, ул. Платонова, д.4). 
Предложение о цене контракта:  3 840 550,35  руб.; участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 2 – ООО 
«Донако-ТрансКарт» (г. Воронеж, ул. Машиностроителей, д.3). Предложение о цене контракта: 3 861 652,28 руб. Заседание комиссии окончено 27.10.09г. 
в 11 часов 18 минут по московскому времени.

ПРОТОКОЛ открытого аукциона №261-б от 27 октября 2009 г. на право заключить государственные контракты на выполнение капитального ремонта по 
мероприятию «Обеспечение противопожарной безопасности зданий и сооружений» (реестровый номер 261). 1. Место, дата и время начала проведения аук-
циона. Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 27 октября 2009 г. в 14 часов 30 минут по московскому времени. 2. 
Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот №1 Победитель аукциона: участник 
№2 – ООО «Купавых» (г. Воронеж, проспект Патриотов, 49 В). Предложение о цене контракта: 119 412,63 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №1 – ООО «Верхтехстрой» (394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 17, офис 301). Предложение о цене контракта:  
120 149,75 руб. Лот №2 Победитель аукциона: участник №8 – ООО «Компания БРАНД» (398059, г. Липецк, пл. Коммунальная, 9). Предложение о цене контракта: 
494 473,78 руб. Других предложений о цене контракта от участников аукциона не поступило. Лот №3 Победитель аукциона: участник №7 – ООО «Стройпож-
сервис» (г. Воронеж, Ленинский пр-т, 195, 52). Предложение о цене контракта: 362 604,43 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о 
цене контракта: участник №1 – ООО «Верхтехстрой» (394038, г. Воронеж, ул. Дорожная, д. 17, офис 301). Предложение о цене контракта: 365 232,00 руб. Лот 
№4 Победитель аукциона: участник №2 – ООО «Купавых» (г. Воронеж, проспект Патриотов, 49 В). Предложение о цене контракта: 119 550,96 руб. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №4 – ООО «СантехЭлектроСтрой» (394000, г. Воронеж, ул. Батуринская, д. 29). 
Предложение о цене контракта: 120 381,18 руб. Заседание комиссии окончено 27 октября 2009 г. в 14 часов 59 минут по московскому времени.

ИзвещенИе о проведении открытого конкурса (реестровый номер 217) 1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить 
государственный контракт на оказание услуг по обязательному медицинскому страхованию работающих граждан – сотрудников управления государ-
ственного заказа и организации торгов Воронежской области. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Государственный заказчик, уполномоченный 
орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. По-
чтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона (4732) 55-14-80. 
Контактное лицо: Фирсова Ольга Анатольевна. 3. Предмет государственного контракта. Объём оказываемых услуг. Место оказания услуг. Начальная 
(максимальная) цена контракта: Предмет государственного контракта: оказание услуг по обязательному медицинскому страхованию работающих 
граждан – сотрудников управления государственного заказа и организации торгов Воронежской области; Объём оказываемых услуг: обязательное 
медицинское страхование работающих граждан – сотрудников управления государственного заказа и организации торгов Воронежской области, 
общей численностью 21 человек, полный комплекс оказываемых услуг представлен в технической части конкурсной документации; Место оказания 
услуг: г. Воронеж; Начальная (максимальная) цена контракта, руб.: 46 658 (сорок шесть тысяч шестьсот пятьдесят восемь) рублей 00 копеек. 4. Срок, 
место и порядок предоставления конкурсной документации: Конкурсная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на 
котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной 
почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации. 5. Место, дата и время вскрытия 
конвертов с заявками на участие в конкурсе: Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 30 ноября 2009 г. в  12 
часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 6. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и 
подведения итогов конкурса. Рассмотрение заявок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 09 декабря 2009 г. по адресу: г. Воронеж,  
ул. Карла Маркса, 80.  7. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИзвещенИе о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 318). 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право 
заключить государственные контракты на поставку автотранспорта. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление 
государственного заказа и организации торгов Воронежской области. Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Фирсова 
Ольга Анатольевна. Специализированная организация: ООО «Новация». Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 9. Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, 
ул. Кирова, 9. Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru. Номер контактного телефона (4732) 38-95-30. Контактное лицо: Далевская Татьяна Никола-
евна. 3. Государственный заказчик: департамент труда и социального развития Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. 
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номера контактных телефонов: (4732) 71-75-05, 
71-93-16. Контактные лица: Гречишникова Светлана Александровна, Киреев Игорь Евгеньевич. Государственный заказчик: управление государственной 
инспекции безопасности дорожного движения ГУВД по Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Почтовый адрес: 394038, 
г. Воронеж, ул. Холмистая, 56. Номер контактного телефона (4732) 47-54-87. Контактное лицо: Попов Валерий Владимирович. 4. Предмет государственных 
контрактов. Наименование и количество поставляемого товара. Место поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): Предмет 
государственных контрактов: поставка автотранспорта.

№  
лота Государственный заказчик Наименование товара Кол-во поставляемого 

товара, шт.
Начальная (максимальная)  

цена  контракта (цена лота), руб.

1 Департамент труда и социального развития  
Воронежской области

Автомобиль ГАЗ 2705 или эквивалент 17 7 061 800,00

2 Автомобиль ВАЗ 2107 или эквивалент 5 860 835,00

3 УГИБДД ГУВД по Воронежской области Автомобиль легковой 2 4 000 000,00

Место поставки товаров: лот №1-№2 самовывоз со склада поставщика, расположенного на территории г. Воронежа, лот №3 г. Воронеж, ул. Обручева, 
д.3. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по 
адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения 
на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, 
реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. 
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том 
числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6. Место, дата 
и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 
15 часов 00 минут 19 ноября 2009г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 7. Место, дата и время проведения аукциона: 
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом 26 ноября 2009г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. 8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы 
и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Открытое акционерное общество «Русь-
Банк» (Генеральная лицензия Банка России 
№3073 от 08.11.2007 г. , ОГРН 1027739004809, 
ИНН 7718105676, КПП 775001001; место на-
хождения: 107078, г. Москва, ул. Мясницкая, 
д.43, стр.2) в  соответствии  с абз. 5 ст. 23 ФЗ   
«О банках и банковской деятельности» уве-
домляет о том, что 12 октября  2009 года Вне-
очередным общим собранием акционеров 
ОАО «Русь-Банк» (протокол №12.10/2009-1 
от 12 октября  2009 года) принято решение 
о реорганизации кредитной организации в 
форме присоединения к нему Открытого 
акционерного общества «Русь-Банк-Урал» 
(лицензии Банка России № 1214, ОГРН 
1026600000932, ИНН 6603005465, КПП 
667101001, место нахождения: 620062, Сверд- 
ловская область, г. Екатеринбург, ул. Гагари-
на, д. 14). 

Ориентировочный срок завершения реор-
ганизации ОАО «Русь-Банк» - 01 декабря  
2009 г.

ОАО «Русь-Банк» (Генеральная лицензия 
Банка России №3073) является участником 
системы страхования вкладов с 2004 года. 
Банк осуществляет следующие банковские 
операции в рублях, иностранной валюте и с 
драгоценными металлами: 

-привлечение денежных средств физиче-
ских и юридических лиц во вклады (до вос-
требования и на определенный срок);

-размещение привлеченных во вклады (до 
востребования и на определенный срок) де-
нежных средств физических и юридических 
лиц от своего имени и за свой счет;

открытие и ведение банковских счетов 
физических и юридических лиц;

-осуществление расчетов по поручению 
физических и юридических лиц, в том числе 
уполномоченных банков-корреспондентов 
и иностранных банков, по их банковским 
счетам;

-инкассация денежных средств, векселей, 
платежных и расчетных документов и кас-
совое обслуживание физических и юриди-
ческих лиц;

-купля-продажа иностранной валюты в 
наличной и безналичной формах;

-выдача банковских гарантий;
осуществление переводов денежных 

средств по поручению физических лиц без 
открытия банковских счетов (за исключе-
нием почтовых переводов);

- привлечение во вклады и размещение 
драгоценных металлов;

- осуществление других операций с драго-

ценными металлами в соответствии с законо-
дательством Российской Федерации.

В процессе реорганизации вся информация 
о существенных фактах, затрагивающих 
деятельность ОАО «Русь-Банк», будет раз-
мещаться в газете «Известия». О ходе ре-
организации и ее фактическом завершении 
можно также узнать на сайтах банков: www.
russbank.ru и www.kbdu.ru.

По завершении реорганизации Откры-
того акционерного общества «Русь-Банк» 
(ОАО «Русь-Банк») наименование, место 
нахождения, реквизиты и перечень банков-
ских операций реорганизованного банка 
сохранятся. 

Требования кредиторов общества могут 
быть заявлены в течение 30 дней с момента 
опубликования настоящего сообщения по 
адресу: 107078, г. Москва, ул. Мясницкая, 
д.43, стр.2.

В результате реорганизации клиенты ОАО 
«Русь-Банк» получат возможность осущест-
влять банковские операции в масштабах 
всей Банковской группы «Русь-Банк». А это 
более 260 точек продаж в 150 населенных 
пунктах России. 

Генеральная лицензия ЦБ РФ 3073.
Реклама.

О реорганизации Открытого акционерного 
общества «Русь-Банк»

настоящим 
ОТКРЫТОе АКЦИОнеРнОе ОБщеСТвО «ГУТА-БАнК» 

(далее – Банк) сообщает, 
что решением Совета директоров Банка, 

состоявшимся 20.04.2009 года (Протокол № 21), 

принято решение о закрытии 
Филиала открытоГо акЦионерноГо 

оБЩеСтВа «ГУта-Банк» 
В г. Воронеже.

В связи с закрытием Филиала, в период с 12 октября 
2009 года до 07 декабря 2009 года включительно, подлежат 
досрочному расторжению: 

- действующие договоры банковского вклада физических 
и юридических лиц (срочные и до востребования), а также 
действующие договоры банковского счета физических и 
юридических лиц (филиалов), индивидуальных предпри-
нимателей.

Прием выданных Филиалом чековых книжек осуществля-
ется до 07 декабря 2009 года включительно. 

По всем обязательствам Филиала ответственность перед 
Клиентами Филиала несет ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБ-
ЩЕСТВО «ГУТА-БАНК» (170100, РОССИЯ, Тверская область,  
г. Тверь, пр-кт Тверской, 6 ,ИНН 6905011218, КПП 695201001,  
к/с  30101810000000000706 ГРКЦ ГУ Банка России по 
Тверской области,  г. Тверь, БИК 042809706). 

Справки и дополнительная информация  
по телефонам:  8 (4732) 61-01-05.

Лицензия № 256 выд. Банком России.

информационное сообщение 
об общем собрании акционеров оао «ГаТП № 2»
19 ноября 2009г. в 9.00 состоится  внеочередное общее собрание акционеров 

открытого акционерного общества «Грузовое автотранспортное предприятие № 2»  
в  форме совместного присутствия (собрания).

Место нахождения общества – г. Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, 42.
Место проведения общего собрания – г. Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, 42.

Повестка дня:
1. О порядке ведения общего собрания акционеров.
2. Увеличение уставного капитала общества путем увеличения номинальной 

стоимости обыкновенных именных акций.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в общем собрании 

акционеров, – 8.30.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, составлен 

на 22.10.2009 г. 
С информацией, представляемой  акционерам при подготовке к  общему собранию 

акционеров,  можно ознакомиться с 29.10.2009 г. с 10.00 до 17.00 в рабочие дни по 
адресу: г. Воронеж, ул. Лидии Рябцевой, 42.

совет директоров.

сообщения, реклама, объявления

Чемпионка
и рекордсменка

Воронежская школьница 
Нина Рябова стала чемпионкой 
и рекордсменкой Европы по 
плаванию среди спортсменов-
инвалидов с поражением 
опорно-двигательного аппарата. 
Чемпионат Европы проходил в 
столице Исландии Рейкъяви-
ке и собрал 36 команд. Нина 
завоевала золотую медаль на 
дистанции 100 метров брассом, 
установив рекорд Европы, а 
также две серебряные награды 
в эстафете 4 на 100 метров в 
комплексном плавании, 4 на 100 
метров вольным стилем и одну 
бронзовую медаль в комплекс-
ном плавании на 200 метров.

Нина - воспитанница Воро-
нежской специализированной 
детско-юношеской спортивной 
школы олимпийского резерва 
инвалидов (СДЮСШОРИ), 
ученица СОШ №12. Она тре-
нируется под руководством 
Владимира Сиволдаева и вы-
ступает в составе сборной 
команды России. Это дебют 
Нины на чемпионате Европы 
среди спортсменов-инвалидов 
с ПОДА. 26 ноября - 7 дека-
бря ей предстоит выступить в 
Бразилии на чемпионате мира. 
Кстати, недавно девочка заняла 
второе место во всероссийском 
конкурсе сочинений «Спорт – 
моя жизнь». 

Тамара ГаШимоВа

ответы на сканворд (23 октября)

 С к о т Ч   С
а  о   е  з а Г о н
н е Б о  р  У Д а В
Ю  У  С е р Д о л и к
т о р н а Д о  к и н о
а  а  ж  Д   л  Ф
   Ч а С ы  ш е С т
п а к т  е  С а Й к а
о   е  М а р т  В
л е к Ц и я  о т В о Д
и  р  Г   к л и ш е
п р и п л о Д   н  к
  т е а т р  Ф о р а
Э Ф и р  В а т и к а н
  к У р а ж  л У к а
С т а н  р е Ф е р а т

По горизонтали: 5. Прибор 
для прослушивания лёгких, 
сердца. 8. Богатый, простор-
ный дом в старину в России. 
9. Горный массив в Греции. 10. 
Деталь часов. 15. Драгоцен-
ный металл. 17. Официальное 
наименование, определяющее 
профессиональную квалифи-
кацию. 18. Штат в США. 19. 
Венгерская овчарка. 20. Креп-
кий алкогольный напиток из 
сока пальмы. 22. Советский 
конструктор огнестрельного 
оружия. 24. Алкогольный на-
питок. 25. Древнее государство 
на территории Армянского 
нагорья. 29. Европейская сто-

лица. 31. Доносчик, ябедник. 
32. Вид антилопы. 33. Раздел 
медицины, занимающийся 
болезнями сердца.

По вертикали: 1. Часть кор-
пуса судна. 2. Болезнь горла. 3. 
Духовой медный музыкальный 
инструмент. 4. Инвентарь для 
игры в бадминтон. 6. Город в 
Ярославской области. 7. Госу-
дарство в Европе. 11. Музы-
кальное произведение, состав-
ленное из нескольких мелодий. 
12. Армянский композитор. 
13. Французский шансонье. 
14. Ударный музыкальный 
инструмент. 16. Реактив для 
окрашивания фотографий. 

21. Повесть Ю.Трифонова. 23. 
Твёрдый прозрачный материал. 
26. Поперечина над окном, на 
которую вешают шторы. 27. 
Форменное пальто особого по-
кроя. 28. Торжественный смотр 
войск. 30. Вид наркотика.

Составил владимир КИРИн.

Областной совет профсоюзов и руководители от-
раслевых профсоюзов области выражают глубокое 
соболезнование председателю областной организации 
профсоюза работников строительства и промышленно-
сти строительных материалов Бочаровой Татьяне Дмит-
риевне по поводу безвременной кончины её матери

КлеПиКовой
евдокии леонтьевны.


